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Cascavel ‘abriu agenda’ 
da vacinação pediátrica
A Secretaria de Saúde de Cascavel abre, hoje (18) e 
amanhã (19), o agendamento para as primeiras apli-
cações da vacina contra a Covid-19 para grupo infan-
til que serão feitas na quinta e na sexta-feira próxima, 
20 e 21. De acordo com o gerente de Atenção à Saúde, 
Ali Haidar, a aplicação será da vacina da Pfizer para 
crianças de 5 a 11 anos, em duas doses, e começará 

pelas que têm comorbidades ou alguma deficiência, 
depois segue calendário de acordo com a faixa etária. 
A vacinação ocorre também de acordo com o estoque 
de doses, já que até agora a Secretaria recebeu apenas 
1.830 doses, suficiente para apenas uns dois dias de 
imunização. A expectativa é de vacinar cerca de 26,6 
mil crianças em Cascavel. l Geral 5
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O aumento de casos de Covid-19 neste início de ano dispara o alerta da saúde pública e volta mexer com 
a rotina da população, prejudicando serviços como o das companhias aéreas. As operações estão sendo 
afetadas pelo índice de contaminação dos funcionários. Em Cascavel, já estão previstas alterações para 
fevereiro. A Azul Linhas Aéreas comunicou que o voo noturno para Campinas-SP, que pousa as 18h30 
e decola as 19h15 será cancelado a partir do dia 31 de janeiro. A Gol Linhas Aéreas ainda não se 
pronunciou sobre alteração de horários. l Geral 6
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falecimentos

Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

Celso Passoni (79)
Maria Mayer Marcon (83) 

Cascavel – A Sema (Secretaria 
Municipal de Meio Ambiente de 
Cascavel) interditou parte da 
estrutura da Ponte Molhada, 
que fica localizada no “Salto 
Portão”. A interdição segue reco-
mendação da Defesa Civil por 
medida de segurança até que 
os espaços sejam reformados, 
mas de acordo com a Sema, os 
trabalhos devem iniciar apenas 
em meados de abril. 

De acordo com o secretário 
de Meio Ambiente, Nei Haveroth, 
fitas de isolamento e placas de 
interdição foram afixadas no local 
para orientar os frequentadores 
sobre os pontos que permanece-
rão interditados até a conclusão 
dos reparos. Ele esteve no local 
junto com técnicos da Sema que 
durante a vistoria encontraram 
parte da estrutura depredada, 
lixo jogado nas trilhas, além da 
madeira do mirante e das esca-
darias estarem completamente 
danificadas.

Márcio Ribeiro, coordenador 
municipal da Defesa Civil, disse 
entender que a interdição pode 
gerar insatisfação dos frequen-
tadores, mas a segurança e a 
proteção à vida são prioridades 
irrevogáveis e devem ser manti-
das e aplicadas. 

REVITALIZAÇÃO
O diretor da Sema, Aílton 

Lima, explicou que a revitaliza-
ção no local deve ser feita com 
recursos próprios, com mão de 
obra da própria secretaria, e 
iniciar o quanto antes. O mate-
rial que será utilizado nos espa-
ços não é a madeira assim que 
como a Sema havia anunciado 
anos atrás e que não foi possível 
devido a entraves burocráticos. 

Segundo ele, como o parque 
é de propriedade do município, 
não precisar de autorização para 
a reforma no local e que será 
utilizado material que tenha 
maior durabilidade. O diretor 
explicou que estudos ainda 
estão sendo realizados para 

 A Secretaria Municipal de Meio Ambiente de Cascavel está iniciando 
um trabalho de elaboração do Plano de Manejo do Parque Municipal 
Paulo Gorski, aonde está inserido um dos principais cartões postais 
da cidade, o Lago Municipal. O local existe oficialmente há muitas 
décadas, mas nunca foi feito um plano, que funciona como se fosse 
um estatuto do local. 
Segundo o diretor da Sema, Aílton Lima, é por meio deste plano que 
se definem as regras, o zoneamento e outras importantes informações 
técnicas. Parques renomados, entre eles, o Parque Nacional do Iguaçu, 
tem este plano que é importante para o segmento dos trabalhos. “Por 
meio dele é que teremos informações importante, para planejar ações 
pontuais, como por exemplo, melhorias para a barragem do lago e ações 
que devem ser realizadas, entre elas, o desassoreamento”, explicou. 
Além disso, serão levantadas informações referentes aos animais que 
habitam no parque como os macacos, as capivaras. O grupo é formado 
por sete técnicos da Sema e a ideia é entregar o plano até o fim do mês 
de fevereiro. Eles foram instituídos por meio de decreto publicado no 
último sábado no Diário Oficial do Município. 

CORTE DE ÁRVORES
Dentro desse plano, deve ser apontado também a forma de realizar o 
Plano de Segurança da barragem do Lago. Um dos impactos da falta 
dele motivou uma decisão judicial que está obrigando a Sema a cortar 
497 árvores do lado debaixo do Lago. 

Ponte Molhada está
‘fechada’; obras de
reforma só em abril 

determinar a melhor alterna-
tiva e como a reforma será exe-
cutada. Enquanto isso, o local 
segue interditado. 

Conforme Aílton, a visita ao 
Salto Portão segue programa-
ção da Sema que neste ano fará 
levantamento nas praças e par-
ques para verificar as melhorias 
necessárias que serão executa-
das gradativamente. O próximo 
parque a ser visitado e refor-
mado é o Parque Ambiental de 
Cascavel. Entretanto, lembra o 
diretor, o trabalho de conserva-
ção e manutenção dos praças 
e parques de Cascavel segue 
sendo feito normalmente. 

PONTE MOLHADA 
Com uma área de cinco 

alqueires, o Salto Portão ficou 
conhecido como Ponte Molhada, 
devido à água que passa sobre 
uma ponte e segue até desaguar 
em um pequeno lago, criando o 
efeito de espelho d’água.

O ponto turístico também 
conta com uma cachoeira de 
30 metros, trilhas para cami-
nhada, trilhas para ciclismo, 
motos ou jipes e também uti-
lizada para produção de foto-
grafias. O atrativo perto da 
área urbana de Cascavel, na 
BR-277, saída para Curitiba, 
com entrada gratuita. 

Plano de manejo do Lago Municipal

Tres x Moro
O conhecido e reconhecido 
procurador Celso Tres, de 
passagem marcante por 
Cascavel, e o ex-juiz, ex-mi-
nistro e ainda pré-candidato 
a presidente da República, 
Sérgio Moro, trocaram 
farpas interessantes pelas 
redes sociais na semana 
passada. Moro apontou 
sua metralhadora ‘parlató-
ria’ para o que chamou de 
“clube dos advogados pela 
impunidade” chefiados por 
Lula e disse que não debate 
com os membros do clube, 
apenas com o “chefe”.

“Suspeito e 
incompetente”
Celso Tres, por sua vez, lem-
brou que Moro não é mais o 
“juiz que mandava no Ministé-
rio Público Federal e baixava 
corretivo na advocacia que 
arrostasse sua tirania; hoje, 
de trânsito em julgado, ex-juiz 
suspeito e incompetente”. 
Sem dúvida, o debate político 
de 2022 vai ser bastante 
interessante e revelador!

Nomeações
O presidente da Câmara, 
Alécio Espínola (PSC) 
nomeou um novo diretor 
legislativo da Casa. Com a 
publicação no Diário Oficial 
do Município, ontem (17), 
Rafael Lenon Ximim passa 
a responder pelo cargo que 
coordena e supervisiona 
todos os trabalhos legisla-
tivos, bem como assessora 
tecnicamente os vereado-
res em suas proposições 
e o presidente durante as 
sessões e demais ativida-
des. Rafael Ximim trabalha 
há quatro anos no Legisla-
tivo, onde já foi assessor 
parlamentar e assessor 
da Comissão Permanente 
de Finanças e Orçamento. 
Ele é formado em Ciências 
Contábeis.

139 municípios
Criado em 25 de julho de 2012, o BPFron é responsável por 

mais de 139 municípios da região fronteiriça e exerce um traba-
lho integrado com as polícias Civil, Federal, Rodoviária Federal, 
Receita Federal, Abin (Agência Brasileira de Inteligência), Exér-

cito Brasileiro, forças de segurança do Paraguai e da Argentina, 
entre outros órgãos.

Primeiro mandato
O Jornal O Paraná inicia na edição desta terça-feira (18), uma 

série de entrevistas com os “vereadores de primeiro man-
dato” da Câmara de Cascavel. Os representantes do povo que 
chegaram ao cargo pela primeira vez ao final da contagem do 
votos em 2020, falam como foi a experiência do primeiro ano. 
Dentre os “novatos”, estão as vereadores Beth Leal e Profes-

sora Liliam, que abrem a série hoje e amanhã. O sonho de 
chegar ao cargo e “trabalhar pelo povo” pode ser contrastado 
com a realidade do exercício efetivo do cargo. Não deixe de 

conferir as entrevistas!

Escola do 
Legislativo
Espínola também confiou 
a diretoria da Escola do 
Legislativo à servidora de 
carreira, Francielle Cordeiro 
Gonçalves. Ela é servidora 
concursada pela Comissão 
Permanente de Educação 
e trabalha há mais de oito 
anos na Casa. Franciele fez 
graduação e mestrado em 
Educação pela Universidade 
Estadual do Oeste do Paraná.

Restrições
E o primeiro ato presidência da 
Câmara de Cascavel em 2022, 
estabelece que a partir de 
hoje (18) o Legislativo voltará 
a adotar o modelo de traba-
lho remoto e revezamento de 
servidores no local de traba-
lho devido ao “o crescente 
número de casos confirmados 
de Covid-19 em Cascavel, 
inclusive entre servidores da 
Câmara”. O ato tem validade 
até o dia 28 de janeiro. Até 
o momento, pelo menos seis 
servidores estão positivados 
para Covid-19 e mais de uma 
dezena afastados após ter 
contato direto com os colegas.

BPFron I
Quem trafegar a partir desta 
segunda-feira (17) pelo 
quilômetro 26 da PR-467 em 
Marechal Cândido Rondon, 
vai enxergar máquinas tra-
balhando na terraplanagem 
da futura sede própria do 
PBFron (Batalhão de Polícia 
de Fronteira). A expectativa, 
segundo representantes da 
Construtora Êxito, vencedora 
do processo licitatório do 
governo do estado, é de que 
a terraplanagem seja reali-
zada no período de 60 dias. 
O investimento está previsto 
em R$ 32,5 milhões, obtido 
por meio de financiamento do 
governo do estado junto ao 
BID (Banco Interamericano de 
Desenvolvimento). 
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O Jornal O Paraná inicia 
nesta terça-feira (18), uma série 
de entrevistas com os verea-
dores de Cascavel que cumpri-
ram em 2021 o primeiro ano de 
mandato. E, abrindo a série, 
conversamos com a vereadora 
Elizabet Leal Silva, ou “Beth 
Leal”, do Republi-
canos. Ela é pro-
fessora de ensino 
superior, doutora 
e pós-doutora e, 
além do Direito e 
da política, como 
uma de suas pai-
xões a comunica-
ção. Em 2020 Beth 
disputou a primeira 
eleição e conse-
guiu se eleger com 
1.211 votos, sendo 
a segunda vereadora eleita 
naquele pleito em Cascavel.

De família humilde, Beth 
cresceu em Diamante do Oeste, 
cerca de 80 km de Cascavel. 
Ainda jovem, veio para Casca-
vel com o sonho de cursar uma 
faculdade e começou a traba-
lhar na Rádio Colmeia, fixando 
raízes na Capital do Oeste. 
“Acabei me aproximando mais 
da população de Cascavel, me 
inteirando com os assuntos 
da cidade, conhecendo bem a 
nossa cidade, e como eu per-
maneci na rádio por cerca de 
15 anos, concluí a faculdade, 
fui ministrar aulas na rede esta-
dual, trabalhei na rede munici-
pal aqui de Cascavel e não tinha 
mais o projeto de voltar para a 
casa dos meus pais; me formei 
em Direito, minha segunda gra-
duação, complementei minha 
formação acadêmica com a 
realização do mestrado, dou-
torado e pós-doutorado.” 

Segundo Beth, foi partici-
pando de projetos sociais que 
surgiu o interesse pela polí-
tica, em utilizá-la como ferra-
menta para auxiliar a popu-
lação. “Sempre fui envolvida 
com projetos sociais, sempre 
tive uma aproximação com 
as associações de bairros, por 
conta da comunicação, da rádio 
e isso me trouxe a possibilidade 
de conhecer melhor a realidade 
de Cascavel e, claro, me inte-
ressando pelos problemas dos 
nossos munícipes. Isso me deu a 
possibilidade de manter relacio-
namento com muitas pessoas, 
com vários prefeitos que passa-
ram pela cidade, vários ex-verea-
dores também, e isso me apro-
ximou mais dessa área política.” 

A ideia inicial de sair can-
didata à vereadora era para 
ajudar o partido, contudo, 
junto com o desafio, surgiu a 

MEU PRIMEIRO MANDATO

Beth Leal: decisão com qualidade
oportunidade de concretizar os 
trabalhos que já realizava. “E no 
fim, diante da possibilidade de 
fazer um trabalho, um pouco 
mais daqueles projetos, dos 
trabalhos que eu já realizava na 
comunidade, acabei aceitando 
o convite.” Apesar da disputa, 

Beth disse que não 
tinha uma grande 
expectativa de 
ser eleita já em 
sua primeira elei-
ção. “Eu não tinha 
assim uma expec-
tativa de eleição, 
porque foi a pri-
meira  ve z  que 
eu concorri a um 
pleito e sabia de 
toda essa ques-
tão de Cascavel 

já estar a 20 anos sem uma 
representação feminina.”

APRENDIZADO
De acordo com a vereadora, 

apesar do vasto conhecimento 
jurídico, ela enfrentou algumas 
dificuldades quando chegou à 
Câmara, uma delas foi o funcio-
namento do Poder Legislativo 
na prática, o que, segundo ela, 
é diferente da teoria. “A gente 
acaba verificando aquela his-
tória de que a teoria é uma 
coisa, e a prática é um pouco 
diferente. E claro, não foi fácil 
conhecer os meandros, como 
é que funciona essa questão 
do próprio processo legislativo 
na prática, porque não é só a 
questão da lei, mas tem toda 
a questão dos procedimentos, 
regimento interno que, claro, 
que são normas que precisam 
ser respeitadas, mas que, no 
dia a dia, por exemplo, do estu-
dante do direito você não visua-
liza isso na prática. Então, foi 
um ano de muito aprendizado, 
desde essa questão, mesmo 
do que é propor uma emenda, 
com se formula, apresentar 
um projeto de lei, discutir esse 
projeto, a viabilidade desse 
projeto, os tramites internos, 
desde o protocolo, onde proto-
cola, com protocola, tudo isso 
foi bastante difícil no início.” 

Para Beth, esse primeiro 
ano de mandato foi de muito 
aprendizado. “Eu creio que 
ainda tenho muito para apren-
der para dizer assim: olha eu 
sou uma vereadora que estou 
preparada definitivamente 
para exercer a legislatura. 
Então, esse ano eu avalio 
dessa forma, foi um ano pro-
dutivo porque aprendi muito, 
para o ano que vem as coisas 
já devem ser um diferentes, 
eu já sei como devo caminhar, 

qual antecedência que eu devo 
apresentar as minhas propos-
tas, discutir os meus projetos 
para que isso possa acontecer 
com maior rapidez.”

PRODUÇÃO LEGISLATIVA
Segundo a parlamentar, 

nesse primeiro ano, o man-
dato focou na qualidade da 
produção legislativa. “Sempre 
trabalhei muito pela qualidade 
e acho que, nesse sentido, pro-
curei apresentar projetos que, 
ao meu ver, são produtivos e 
com qualidade efetiva para a 
sociedade. Por exemplo, den-
tro daquilo que eu acredito, 
tivemos o projeto, que veio 
ao encontro de uma lei que já 
existia em Cascavel: o projeto 
Cascavel Cidade Restaurativa.”

Além disso, a vereadora 
disse que não deixou de aten-
der a população e encaminhar 
as demandas que recebeu. 

A vereadora disse que, além 
de encaminhar demandas, tam-
bém trabalha na fiscalização. 
“Essa é uma função que, muitas 
vezes, os representantes do Exe-
cutivo não gostam muito porque 
exige que nos digam o que está 
sendo feito e isso exige transpa-
rência na prestação do serviço. 
Então, o meu mandato procu-
rou trazer esse olhar e mostrar 
para a população serviço e um 
trabalho que traga realmente 
uma qualidade naquilo que a 
gente está fazendo.”

FORÇA FEMININA
Há 20 anos a Câmara de 

Cascavel não elegia, direta-
mente, uma mulher para exer-
cer o cargo de vereadora, houve 
algumas suplentes 
nesse período, mas 
nenhuma com a 
cadeira fixa. Isso 
mudou no pleito de 
2020, quando duas 
mulheres foram elei-
tas. Além de Beth 
Leal, a vereadora 
Professora Liliam 
conseguiu conquis-
tar uma vaga. 

Segundo Beth, 
a eleição de duas 
mulheres para 
a Câmara de Cascavel é de 
extrema importância. “Eu acre-
dito que a representatividade 
feminina em qualquer espaço é 
fundamental. Não pelo fato de 
ser mulher, mas o fato de estar 
no espaço e ter a possibilidade 
de falar em nome de outras 
mulheres, de outras pessoas 
que não têm essa mesma opor-
tunidade e espaço para poder 
se manifestar. É fundamental. E 

a Câmera de Vereadores de Cas-
cavel que estava aproximada-
mente 20 anos sem represen-
tatividade feminina, tem agora, 
duas mulheres que têm posi-
cionamento e esclarecimento. 
Procuramos fazer um trabalho 
de parceria. E se fossemos falar 
em posição, seriamos oposição 
uma à outra, porque ela é de 
uma ala e eu sou de outra, mas 
o nosso entendimento é que as 
bandeiras são comuns, os inte-
resses são comuns na defesa 
das mulheres, especialmente.” 

Além da representatividade 
feminina na Câmara, Beth diz 
que o trabalho desenvolvido 
em parceria com a vereadora 
Professora Liliam busca atrair 
mais mulheres para a polí-
tica. “A gente tem um diálogo 
muito aberto. Somos muito 
francas uma com a outra, em 
relação aquilo que vamos 
debater, aquilo que nós vamos 
trabalhar. Ao mesmo tempo, 
você estando ali como mulher, 

você acaba abrindo 
a possibilidade de 
que outras mulheres 
também se visuali-
zem naquele espaço. 
E trabalhar com a 
professora Lilian é 
muito gratificante, 
porque é uma pessoa 
inteligente, ela tem o 
seu posicionamento 
e a gente sabe que 
ela conversa muito 
com a sua base, mas 
não é uma posição 

intransigente, ela é aberta ao 
diálogo, a gente já discordou 
em muitas questões, e naquilo 
que é comum a gente trabalha 
conjuntamente.”

O PRECONCEITO
Apesar da força feminina e 

do firme posicionamento das 
duas vereadoras, Beth disse que 
no início do mandato, elas aca-
baram enfrentando algumas 

situações desagradáveis por 
parte de vereadores. Segundo 
ela, foi necessário conversar com 
o Presidente da Câmara para que 
ele orientasse os vereadores 
sobre essas questões. “A gente 
notou que no começo, acho que 
por falta de não ter nenhuma 
mulher no convívio diário dos 
vereadores, aquelas piadinhas 
sem graça. [...] Mas, mantendo a 
nossa postura dentro da convi-
vência com os vereadores, man-
tendo o distanciamento neces-
sário em relação às brincadeiras, 
às piadinhas de mau gosto, isso 
é uma coisa que foi sendo supe-
rada. E hoje inclusive, no grupo 
de vereadores, a gente não tem 
mais esse tipo de piada, de brin-
cadeira ofensiva. Nós tivemos, 
sim, teve piadinhas, inclusive 
nós chegamos a conversar com o 
Presidente da Câmara e também 
com alguns vereadores sobre as 
piadinhas de mau gosto, piadas 
que desrespeitam a nossa condi-
ção de mulher, mas hoje já deu 
uma melhorada.”

Segundo Beth, no início, 
alguns vereadores até chega-
ram a querer dizer como elas 
deveriam votar. “Quando nós 
fazíamos algumas propostas, a 
gente notava certo descredito 
dos nossos pares do sexo mas-
culino por acharem que não 
somos competentes, ou que 
realmente que a gente está ali 
simplesmente para dizer: ‘olha, 
tem duas mulheres na Câmara 
de Cascavel hoje’. Então essa 
dificuldade de se impor, mos-
trar que você realmente pensa. 
Já chegou alguns vereadores 
de se dirigirem a mim e dizer: 
Não, acho que aqui você deve 
pensar dessa forma, você tem 
que votar desse ou daquele 
jeito. Falei: espera. Perguntou 
primeiro como é que eu vou 
votar? Se eu já tenho opinião 
formada? Se eu já analisei a 
situação? Acho que no começo 
foi essa barreira.” 

 PAULO EDUARDO

‘‘
‘‘

 “A Câmera 
de Cascavel 

que estava há 
20 anos sem 

representatividade 
feminina, tem 
agora, duas 

mulheres que têm 
posicionamento”

‘‘
‘‘

“Nós chegamos 
a conversar com 

o Presidente 
da Câmara 
e também 

com alguns 
vereadores sobre 
as piadinhas de 

mau gosto” 
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Ata de Reunião do Conselho de Administração
Data, Horário e Local: Em 08/12/2021, às 12h, na sede social da Rodovia das Cataratas 
S.A. - ECOCATARATAS (“Companhia”), na Rodovia BR 277, km 581, Cascavel/PR, CEP 
85.818-560. Presença: Participação da totalidade dos conselheiros efetivos, por meio de 
conferência telefônica. Mesa: Presidente: Marcelo Lucon; Secretário: Marcello Guidotti. 
Ordem do Dia: Deliberar sobre a autorização para celebração do instrumento particular 
de contrato de mútuo entre a Companhia, na qualidade de mutuante, e a Ecorodovias 
Concessões e Serviços S.A. (“ECS”), na qualidade de mutuária, no valor líquido 
R$ 89.616.472,40, com juros remuneratórios equivalentes a Taxa DI, acrescido de spread 
de 1,80% e vencimento em 30/06/2022, podendo ser (a) prorrogado mediante acordo 
entre as partes e (b) pago de forma antecipada, total ou parcialmente (“Contrato de 
Mútuo”). Deliberações: Nos termos inciso VII do artigo 16 do Estatuto Social da 
Companhia, após análise e discussão, o conselho de administração aprovou a celebração 
do Contrato Mútuo, bem como seus eventuais aditamentos. Fica a diretoria da Companhia 
autorizada a praticar todo e qualquer ato para a formalização do ora deliberado.. 
Encerramento: Nada mais havendo a tratar, a presente ata foi lida, aprovada e assinada 
pelos conselheiros. Cascavel, 08/12/2021. Presidente: Marcelo Lucon; e Secretário: 
Marcello Guidotti. Conselheiros: Marcello Guidotti, Marcelo Lucon, Gianfranco Catrini e 
Rui Juarez Klein. Marcello Guidotti - Secretário da Mesa. Junta Comercial do Estado do 
Paraná - Certifico o Registro em 10/01/2022 sob nº 20220005680, Protocolo: 220005680 
de 10/01/2021. Leandro Marcos Raysel Biscaia - Secretário-Geral.

Hospital da Criança
As obras do Hospital da 
Criança Irmã Calista de 
Maringá já foram finalizadas. 
Contudo, o local ainda não 
está liberado para iniciar 
os atendimentos porque a 
administração ainda não foi 
determinada. A deputada 
estadual Maria Victoria (PP) 
explicou que o funcionamento 
depende da eleição de uma 
entidade filantrópica, que vai 
administrar o hospital.

Hospital referência
No Hospital da Criança 
Irmã Calista de Maringá vão 
funcionar 40 leitos de UTI 
pediátrica e neonatal, 124 
leitos de internação, centro 
cirúrgico, um hospital-dia, um 
centro de especialidades, 
duas recepções, laboratório, 
centro de imagens e uma 
ala de ensino e pesquisa. A 
estrutura irá atender crianças 
em tratamento de câncer de 
Maringá e de toda a região.

Senado
Picler é pré-candidato ao 
Senado pelo Patriota e um 
dos primeiros empresários 
graúdos a anunciar apoio a 
Moro. “É a torcida da opo-
sição”, disse Wilson Picler 
sobre “as ilações” de que 
Sérgio Moro aventa a possibi-
lidade de disputar o Senado 
pelo Paraná, São Paulo ou 
Distrito Federal.

Bolsas
A SWA Sistemas – empresa 
de Medianeira especializada 
em sistemas de tecnolo-
gias da informação na área 
de educação – vai destinar 
R$ 300 mil para bolsas de 
ensino superior. A proposta 
é atender 200 bolsas. 
“Educa SWA” vai oferecer 
bolsas nas áreas em que 
a empresa mais precisa de 
profissionais: administração, 
finanças, jurídico, desen-
volvimento de tecnologias, 
marketing, entre outras.  

Dote do ano
Mesmo sem a definição 
sobre qual candidato apoiar 

Prêmio Fiep
O 7° Prêmio Sistema Fiep de Jornalismo está com as inscri-

ções prorrogadas até 4 de fevereiro de 2022. O prêmio é uma 
iniciativa do Sistema Fiep para valorizar o trabalho da imprensa 
e seu papel no desenvolvimento do setor. Podem concorrer ao 

prêmio materiais jornalísticos relacionados à indústria para-
naense. A inscrição, o regulamento e os temas centrais para 

concorrer ao prêmio estão disponíveis no site da Fiep.

nas eleições presidenciais 
de outubro, o União Brasil 
já tem três nomes de vice 
para oferecer: Luciano Bivar 
(PE), presidente do PSL; Luiz 
Henrique Mandetta (DEM-
-MS), ex-ministro da Saúde, 
e Mendonça Filho (DEM-PE), 
ex-titular da Educação. Fusão 
entre o DEM e o PSL, o União 
Brasil nasce com o maior 
fundo eleitoral para a cam-
panha deste ano, na casa 
de R$ 1 bilhão. O TSE deve 
avalizar a criação do partido 
em fevereiro.

Federação
Caminha a formação entre 
o PSDB e o Cidadania. Os 
principais entraves estão 
nas disputas regionais. Se 
confirma, a federação no 
Paraná terá oito deputados: 
Michele Caputo (PSDB), Ade-
mar Traiano (PSDB), Paulo 
Litro (PSDB), Douglas Fabrício 
(CDN), Tercílio Turini (CDN), 
Cristina Silvestri (CDN), Valdir 
Rossoni (PSB) e Rubens 
Bueno (CDN). Dos oito, ape-
nas Rossoni não vai para a 
reeleição.

Candidatos
Em Londrina, 12 dos 19 
vereadores podem se 
candidatar nas eleições de 
outubro: Deivid Wisley (Pros), 
Jessicão (PP), Matheus 
Thum (PP), Mara Boca Aberta 
(Pros), Giovani Mattos (PSC), 
Fernando Madureira (PTB), 
Ailton Nantes (PP), Matheus 
Thum (PP), Danielle Ziober 
(PP), Emanoel Gomes (Repu-
blicanos), Lenir de Assis (PT) 
e Eduardo Tominaga (DEM).

Time
O presidente Jair Bolsonaro 
(PL) começou a estruturar 
a equipe que coordena a 
campanha à reeleição ao 
Palácio do Planalto. O grupo 
é formado pelo senador Flá-
vio Bolsonaro (PL-RJ), e pelos 
ministros Ciro Nogueira (Casa 
Civil), Luiz Eduardo Ramos 
(Secretaria-Geral) e Anderson 
Torres (Justiça). Valdemar 
Costa Neto (presidente do 
PL) e o senador Jorginho 
Mello (PL-SC), por enquanto, 
são colaboradores.

Curitiba - O chefe da Casa Civil 
do Governo do Paraná, João 
Carlos Ortega, que deixou a 
Sedu (Secretaria do Desenvol-
vimento Urbano e de Obras 
Públicas) na sexta-feira (14), 
apresentou a antiga equipe 
e os métodos de trabalho 
ao novo secretário da pasta, 
Augustinho Zucchi, que tomou 
posse ontem (17). Ortega 
fez um resumo das obras e 
projetos em andamento no 
âmbito da Secretaria e apre-
sentou os diretores das 
vinculadas, assessorias e  
os coordenadores. 

Nos três anos da ges-
tão foram assinados 3,7 mil 
convênios com os municí-
pios, em investimento de R$ 
2.241.849.433,15.  As ações 
diretas, com autorização de 
recursos para obras estrutu-
rantes, têm a operação téc-
nica do Paranacidade. Os 
investimentos são liberados 
pelo Programa de Transfe-
rência Voluntária ou pelo 
SFM (Sistema de Financia-
mento de Ações Municipais), 
com apoio da Fomento Paraná.

“Sabemos da importância 

Curitiba - O Paraná recebe 
hoje (18), data que marca um 
ano do começo da vacina-
ção, um dos maiores lotes da 
vacina Pfizer/BioNTech contra 
a Covid-19 desde o começo da 
campanha. Serão 735.930 vaci-
nas. A nova remessa da Pfizer 
faz parte da 78ª pauta de dis-
tribuição do governo federal 
e é integralmente para a dose 
de reforço (DR) da população 
acima de 18 anos.

O secretário de Estado da 
Saúde, Beto Preto, ressaltou 
a importância deste novo 
envio. “Essas vacinas vêm 
para reforçar nossa imuni-
dade, principalmente com a 
nova variante Ômicron. Os 
novos casos que apareceram 
agora estão menos graves, 
sem internamentos. Isso é 
um reflexo da vacina que 
nos deixa mais protegido”, 

Zucchi quer manter 
“olhar municipalista” 
na nova fase da Sedu

PR receberá 735,9 mil doses
contra Covid nesta terça-feira

salientou o secretário de 
Estado de Saúde, Beto Preto.

AGULHAS
Além das vacinas, o Minis-

tério da Saúde também infor-
mou o envio de mais 220 mil 
agulhas (hipodérmica 24g 
x 3/4) destinadas exclusi-
vamente para a vacinação 
de crianças de 5 a 11 anos.  

Segundo os dados do Vaci-
nômetro nacional, o Paraná 
já aplicou 19.045.464 vaci-
nas contra a Covid-19, sendo 
9.018.983 primeiras doses 
(D1) e 8.220.011 segundas 
doses (D2) ou doses únicas 
(DU). O Estado registra ainda 
a aplicação de 141.868 doses 
adicionais (DA) e 1.664.602 
doses de reforço (DR).

AEN

de viabilizar infraestrutura de 
qualidade nos municípios. 
Além da melhoria nas con-
dições de vida, elas estimu-
lam o comércio, incentivam 
a implantação de indústrias, 
geram postos de trabalho, 
proporcionam mais segu-
rança, melhores condições 
ambientais, embelezam as 
cidades e valorizam os imó-
veis”, destacou.

Zucchi agradeceu o con-
vite do governador e disse que 
dará continuidade ao trabalho 
que vem sendo realizado por 
toda a equipe da SEDU e suas 

vinculadas.  “Há um time 
extremamente competente 
e profissional na Secretaria, 
o que permite dar sequên-
cia ao bom atendimento 
aos 399 municípios. Consi-
derando o ano atípico, com 
legislação mais rígida sobre 
a transferência de recursos, 
vamos fazer uma verdadeira 
força-tarefa para atender as 
demandas pendentes e as 
que ainda vão surgir. Foi essa 
a orientação que recebi do 
governador”, afirmou. Zucchi 
já foi prefeito de Pato Branco e 
deputado estadual. 
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Risco 
E o risco maior: se enterrar 
de vez, puxado por Lula, 
caso o petista perca a 
eleição. O apoio do PT a 
Geraldo Alckmin não lhe 
rende votos.

Ponte 
O Ministro do Desenvolvi-
mento Regional e pré-can-
didato ao Senado pelo Rio 
Grande do Norte, Rogério 
Marinho, um egresso do 
baixo clero da Câmara, 
não faria diferente num 
ministério. 

Caneta 
Usou a caneta e destinou 
R$ 38.310.823 para a 
construção de ponte em 
seu reduto eleitoral, ligando 
São Gonçalo do Amarante a 
Natal, sobre o rio Jundiaí.

O clã se espalha
Há duas décadas a família 
Bolsonaro usa estratégia 
partidária-eleitoral que 
fortalece o clã: filiação em 
diferentes partidos. Na 
iminência do novo pleito 
não é diferente. O patriarca 
Jair entrou no PL – mesmo 
caminho do filho senador 
Flávio (RJ). O vereador 
carioca Carlos bate ponto no 
Republicanos (ligado à Igreja 
Universal). 

Nanico 
Eduardo (PSL), o deputado 
federal campeão de votos 
em São Paulo, pode disputar 
a reeleição pelo PRTB. Movi-
mentos de aliados indicam 
a estreia de bolsonaristas 
no ‘nanico’. Negociam com 
o PRTB o ex-líder deputado 
Vitor Hugo (GO) e o depu-
tado General Girão (RN).

Vendeta de Alckmin  
Em política, o fígado movido pela vendeta arde mais que 

tapinhas de adversários nas costas. O ex-governador Geraldo 
Alckmin, que orbita atrás de partido e vitrine nacional, transita 
entre os dois. E tem a perder, indicam amigos e ex-aliados. A 
porta de saída do PSDB foi aberta quando lhe ofereceram a 

candidatura a deputado federal – o que considerou um acinte 
do partido. Tucanos lhe avisaram que vai perder o seu eleitor 

fiel na eventual aliança com Lula da Silva (PT). 

País das rádios
O país terá 5.365 rádios até 
o fim do ano com as novas 
concessões do Plano Nacional 
de Outorgas. Sudeste (hoje 
com 1.588 transmissoras) 
terá mais 106; o Centro-Oeste 
(466) ganhará 33;  Nordeste 
(1.543) ficará com outras 180; 
Serão novas 32 na região 
Norte (atualmente com 366); 
e o Sul (970) tem autorização 
para 81 concessões.

Chifre na caixa
No dia 6 de fevereiro comple-
tam-se dois anos de flagrante 
curioso do Ibama do Paraná 
após aviso dos Correios. 
Foram apreendidos utensílios 
de cozinha feitos com chifres 
de cervo axis, sem licença de 
importação. Seu habitat são 
florestas asiáticas. O dono 
não apareceu ainda.

ONG 
A bancada do PT na Câmara 
apresentou ação junto ao 
TCU e ao MPF-RJ solicitando 
investigação do repasse 
de recursos públicos – via 
“orçamento secreto” - de R$ 
41,6 milhões de reais à orga-
nização não-governamental 
Instituto Leo Moura Sports 
(ONG que leva o nome do 
ex-jogador do Flamengo). 

Em alerta
Mapeamento feito pela Con-
federação Nacional de Municí-
pios (CNM) mostra que 93,9% 
das prefeituras apontaram 
crescimento preocupante de 
atendimentos a pessoas com 
sintomas gripais em hospi-
tais. Mais de 1,1 mil (60%) 
municípios posicionaram que 
ocorreu aumento no afasta-
mento de servidores por conta 
do coronavírus. 

ESPLANADEIRA
# Ibmec Brasília promove hoje palestra Influência Digital: 

Como explorar o poder invisível do boca-a-boca virtual? # TC 
Labs lança Índice de Atividade Econômica para monitorar 

expansão ou recessão da economia e sua relação com Ibo-
vespa. # Alice Porto, CEO do Contadora da Bolsa, fala, nesta 
quarta-feira, sobre tributação para quem investe na Bolsa de 
Valores, na Xpeed School. # Google doa R$ 550 mil para atin-

gidos das enchentes na Bahia e Minas Gerais.

Cascavel – Começa nesta terça-
feira (18) o agendamento para a 
vacinação pediátrica nas uni-
dades de saúde de Cascavel 
que prossegue até quarta-feira 
(19). As primeiras aplicações 
do grupo infantil serão feitas 
na quinta e na sexta-feira pró-
xima, dias 20 e 21 de janeiro. As 
orientações foram repassadas 
ontem (17), em entrevista cole-
tiva da Secretaria Municipal de 
Saúde que, em seguida, reali-
zou durante a tarde, um treina-
mento para os profissionais que 
farão as aplicações das doses. 

De acordo com o gerente de 
Atenção à Saúde, Ali Haidar, a 
aplicação será da vacina da Pfi-
zer para crianças de 5 a 11 anos, 
em duas doses, e começará 
pelas que têm comorbidades 
ou alguma deficiência, depois 
segue calendário de acordo com 
a faixa etária. A expectativa é de 
vacinar cerca de 26,6 mil crian-
ças em Cascavel. 

Segundo ele, o agenda-
mento é necessário para que 
a secretaria siga as especifica-
ções para uma prática segura, 
por isso, no agendamento que 
tem que ser feito de forma pre-
sencial, os profissionais vão con-
ferir as carteiras de vacinação, 
já que a criança não pode ter 
tomado outra vacina há menos 
de quinze dias. Após a conferên-
cia, é marcado dia e horário para 
a criança ser imunizada. 

No dia e horário marcado o 
pai ou responsável retorna na 
unidade e depois da vacina-
ção é necessário aguardar pelo 
menos 20 minutos, seguindo 
recomendação da Anvisa. “Por 
isso, tomamos essa decisão 
de agendar, para evitar filas 
nas unidades dos pais com as 
crianças”, explicou Ali Haidar. 
A vacinação ocorre também 
de acordo com o estoque de 
doses, já que até agora a Secre-
taria recebeu apenas 1.830 
doses, suficiente para apenas 
uns dois dias de imunização. 

O agendamento e a apli-
cação das vacinas podem ser 
feitos em qualquer unidade 
de saúde, exceto as três que 
são de referência Covid (Santa 
Cruz, Floresta e Nova Cidade), 

Secretário garante leitos de UTI
Outro dado importante destado pelo secretário de Saúde de Cascavel, 

Miroslau Bailak, é referente aos casos de internação de UTI por Covid. 
Segundo ele, nos dois hospitais de referência , o Huop e o Hospital de 
Retaguarda, não aumentaram os casos de internações em UTI, situação que 
está com monitoramento constante e, caso seja necessário, estão autori-
zados a aumentarem os leitos. “Hoje temos com 337 casos positivos, que 
são novos, mas reforço: a doença é mais leve, por isso, a melhor forma 
de combater e estar vacinado e manter os cuidados”, reforçou Miroslau. 

Outro reforço no atendimento é por meio do ambulatório do hospital de 
retaguarda que é apoio referenciado, pacientes nas UPAS, que são identifi-
cados, são encaminhados para serem atendidos no local.

Agenda para vacina de 
crianças de 5 a 11 está 
aberta a partir de hoje

das 8h às 16h. O gerente refor-
çou que é indispensável a 
apresentação dos documen-
tos para agendar e para vaci-
nar, principalmente a carteira 
de vacinação e que não precisa 
do termo as crianças que esti-
verem com um responsável. 

Haidar alertou ainda que 
os pais devem ficar atentos as 
cores dos frascos, já que dos 
adultos é da cor roxa e das 
crianças da cor laranja. Outra 
importante informação é que 
no dia que terá a vacinação 
infantil não terá para os adul-
tos, para evitar aglomeração e 
possíveis erros de imunização. 
Já nos outros dias, continua o 
calendário normal. 

O secretário de Saúde, 
Miroslau Bailak, ressaltou a 
importância de todos os pais 
levarem para a imunização e 
que os riscos, como o caso da 
miocardite, são muito baixos 
e que é importante as crianças 
também estarem imunizadas. 

NOVOS CASOS
Miroslau Bailak aproveitou a 

coletiva de imprensa para fazer 
um balanço da situação atual 
da pandemia. Segundo o secre-
tário, houve um crescimento 
muito forte de novas contamina-
ções que passaram a aumentar 
a partir do dia 28 de dezembro, 
como novo reforço no dia 3 de 
janeiro, resultado de aglome-
rações do fim do ano, em que 
a taxa de transmissibilidade 
aumentou, grande parte da 
nova variante ômicron. 

Analisando os dados de 
outras regiões, o secretário disse 
que a variante ômicron que sur-
giu no dia 24 de novembro na 
África do Sul baixou após um 

mês e que isso deve se repetir 
aqui no Brasil, o que deve ocor-
rer depois do dia 28 de janeiro. 
A variante é altamente trans-
missível, mas tem uma baixa 
gravidade. “Os pacientes tem 
tido Covid-19, mas que evolui 
em 4 ou 5 dias e na sequência 
não há reação, sintomas bem 
mais amenos do que as outras 
variantes”, salientou. 

De acordo com Bailak, que 
também é médico, é importante 
nesse momento tranquilizar a 
população de que essa variante 
está muito parecida com as 
gripes, e que as pessoas que 
tenham sintomas mais graves 
procurem os serviços de saúde, 
mas que tenham paciência 
porque unidades estão super-
lotadas devido a ‘nova onda’, 
mas que, por enquanto, não 
tem como ampliar este aten-
dimento. “A população está 
sendo testada, existem testes 
rápido nas unidades de saúde e 
nas UPAS para os casos em que 
o médico acha necessários tes-
tar”, destacou Bailak. 

O médico reforçou ainda 
que todas as unidades de saúde 
estão atendendo prioritaria-
mente pela manhã pacientes 
com quadros respiratórios e três 
unidades são exclusivas - Santa 
Cruz, Floresta e Nova Cidade 
- só para estes casos. Primeiro 
é importante ir na unidade de 
saúde, se não tiver como ser 
atendido o paciente será orien-
tado para a unidade referência e, 
na sequência, a UPA. “Se estiver 
doente procurar atendimento, 
mas é preciso paciência por-
que tem bastante procura, mas 
saliento que casos graves não 
aumentaram, resultado do vírus 
não ser tão agressivo”, lembrou. 
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Cascavel - O aumento de casos 
de Covid-19 neste início de ano 
tem disparado o alerta nos 
órgãos de saúde e em toda a 
população. A média móvel de 
casos no Brasil, na semana pas-
sada, foi a  69.235, ou seja, a 
maior desde o dia 27 de junho 
de 2021, quando a média era 
de 70.103 pessoas contamina-
das. Em comparação à média 
de 14 dias atrás, a variação foi 
de +721%, indicando tendência 
de alta nos casos da doença.

Com isso, diversos setores da 
economia e serviços voltaram 
a ser prejudicados por conta 
das baixas no quadro de fun-
cionários, como é o caso das 
companhias aéreas. As ope-
rações estão sendo afetadas 
pelo índice de contaminação 
dos funcionários. Em Cascavel, 
alterações estão previstas para 
o mês de fevereiro. 

De acordo com Simoni Soa-
res, presidente da Transitar 
(Autarquia Municipal de Mobi-
lidade, Trânsito e Cidadania), 
a Azul Linhas Aéreas Brasileiras 
comunicou que o voo noturno 
para Campinas-SP, que pousa 
as 18h30 e decola as 19h15 
será cancelado a partir do dia 
31 de janeiro. Assim, no mês de 
fevereiro Cascavel contará ape-
nas com voos pela manhã para 
Curitiba e Campinas. Uma das 
aeronaves pousa em Cascavel às 
09h20 e decola para a capital às 
10h. O outro avião, que vai até 
Campinas, pousa em Cascavel 
às 10h15 e decola às 11h05.

O retorno dos voos noturnos 
da Azul deverá ocorrer a partir 
do dia 24 de fevereiro, diaria-
mente, exceto aos sábados. 

A Gol Linhas Aéreas ainda 
não se pronunciou sobre 

Aumento de casos de
Covid alteram voos no
aeroporto de Cascavel

 NERY CARDOSO

cancelamentos, a malha pre-
vista para fevereiro é o voo diá-
rio, com pouso em Cascavel as 
10h25 e decolagem às 11h05.

PROCON-PR NOTIFICA 
O Procon-PR, vinculado à 

Secretaria de Justiça, Família e 
Trabalho, notificou no último dia 
12 as companhias aéreas Latam, 
Gol e Azul pelo cancelamento de 
passagens. O órgão de defesa 
do consumidor cobrou uma 
resposta das empresas sobre 
quais medidas estão tomando 
para atenuar o transtorno para 
os passageiros. Em apenas uma 
semana quase mil voos foram 
cancelados por conta da pan-
demia de Covid-19 em todo o 
território nacional. 

Com a perda de validade das 
normas que flexibilizaram as 
regras de remarcação de passa-
gens aéreas em 31 de dezembro, 
as companhias têm, agora, sete 
dias para reembolsar o consumi-
dor em caso de cancelamento, 
segundo a Resolução 400/2016 
da Anac (Agência Nacional de 
Aviação Civil).

De acordo com o Procon, 
o consumidor tem o direito à 
devolução integral do valor da 
passagem. A realocação em 

outro voo só pode acontecer 
se for do interesse dele. Desde 
março de 2020, em razão da 
pandemia, a remarcação de 
passagens estava isenta de 
cobrança.

Em Cascavel, o Procon infor-
mou que até o momento não 
precisou entrar em contato com 
as companhias aéreas, pois não 
recebeu nenhuma reclamação 
sobre cancelamento de voo. 

RODOVIÁRIA 
A Rodoviária de Cascavel 

segue funcionando normal-
mente e tem registrado volu-
mes significativos de passagei-
ros. Os meses de dezembro e 
janeiro geralmente são os que 
registram maior fluxo de usuá-
rios, pois são períodos de férias 
escolares e festividades de fim 
de ano. Somente entre os dias 
23 e 26 de dezembro, o terminal 
rodoviário teve média diária de 
287 ônibus e 8.568 passageiros. 

Nos dias que antecederam 
o Ano Novo, a média ainda 
era considerada alta, com 7 
mil passageiros diários. Os 
dados de janeiro estão sendo 
contabilizados. 

Redação: Paulo Eduardo

O vôo do pássaro 
Aproximou-se do penhasco e pulou. O ar zunindo e a queda 
rápida que logo viraram um bater de asas e o vôo começou. 

Por sobre o mar ele planava. Seu olhar preciso focando a água 
em busca dos cardumes. 

As asas sustentadas pelo vento. A velocidade deixando o 
depois para trás. O logo ali do futuro também estava compri-
mido naquele momento. O momento em que nada perturba.
Sua vida passava lá embaixo refletida na água. No espelho 

infinito e misterioso das ondas. A leveza do seu corpo esguio. 
A precisão dos seus movimentos não deixava dúvidas da sua 
identidade. Seu dorso eram as nuvens lá do alto. O domínio 
dos audazes. A altura infinita e azul até onde a vista alcança.

Viajava agora em direção ao sol e os raios traziam novas 
cores. Reflexos violentos na retina determinada. Refração 

como a chamar a sua atenção para o pleno poder do astro. O 
caminho de cada manhã. O calor do dia e suas surpresas. O 
vento, sempre o vento, seu companheiro de tantas batalhas. 
O chão se mexendo. O chão do oceano mais lá embaixo. O 

reflexo de sua vontade.
Sua vontade caçadora. Vontade suprema e harmônica. 
Sua vontade e sua visão alinhados em uma coisa só. 

Vontade. Força. Vôo.
Sem dúvidas. Sem pensamentos para atrapalhar. Então 

um suave mergulho de aproximação e lá está ela. A presa 
nadando. O reflexo prateado bambeando num vai e vem suave 

pouco abaixo da superfície. 
Suas garras contraem-se agora. Como num aquecimento e 

uma última checagem. Um movimento que ele nem percebe. 
Sutil. Natural.

Então a hora certa chegou. O momento de novo comprimido 
entre o antes e o depois. O seu movimento na beirada da 

execução como já fez tantas outras vezes. O novo mergulho 
acontece subitamente, como se o ar não mais sustentasse. 
Velocidade de queda e fúria. Queda livremente determinada.
Como uma estrela cadente vem brilhando branco e mortal. O 
vento explode em seus ouvidos como numa reentrada. Che-

gando, projetando as garras e mergulhando impiedosamente.
A presa pressente mas agora já é tarde demais. As garras a 
envolvem e a puxam. Como um soco ou uma pedra lançada 

na água. Explosão em 
ondas ao redor. 

Um breve silêncio e ele 
se levanta soberano 
levando consigo seu 

troféu. Pequenas gotas 
de sangue mancham 

suas penas. As marcas 
de um caçador. A 

pintura da sua guerra. 
Dessa guerra de 
todos os dias. 

Seu espírito sorri 
enquanto ele voa man-

samente de volta 
para o penhasco. 

Não há antes e nem 
depois do salto. Há o 
agora e a plenitude.
Serenidade impertur-
bável de suas asas 

de pássaro refletindo 
a luz do sol como em 
uma comemoração 

antecipada.
Caê Martins 

CRM/PR – 20965.
Carlos Eduardo 

dos Santos Martins 
– Anestesiologista.
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Curitiba - As chuvas voltaram a 
ganhar intensidade no Paraná 
em janeiro de 2022, mas ainda 
estão distantes da média his-
tórica para o mês. Segundo 
levantamento do Simepar (Sis-
tema de Tecnologia e Monito-
ramento Ambiental do Paraná) 
sobre os primeiros 16 dias do 
mês, apenas Assis Chateau-
briand, Cambará, Cândido 
de Abreu, Curitiba, Guara-
puava, Fernandes Pinheiro, 
Guaíra, Guaratuba, Lapa, Pal-
mas, Pinhais, Ponta Grossa, 
Telêmaco Borba e União da 
Vitória estão a menos de 100 
milímetros de atingir a média 
histórica, enquanto outras 27 
cidades ainda estão distantes 
da régua normal do mês.

O levantamento, divulgado 
ontem (17), aponta chuvas de 
115 milímetros até o momento 
em Curitiba, faltando 70 mm 
para alcançar a normalidade 
(185 mm). Apenas no sábado 
choveu entre 30 e 50 mm em 

pontos distintos da Capital. 
Pinhais e Guarapuava são as 
que estão mais próximas da 
média. A cidade da Região 
Metropolitana de Curitiba já 
registrou 174,2 mm de chuva 
em janeiro, contra 191,5 mm 
da média (diferença de ape-
nas 17,5 mm). No município 
do Centro-Sul já choveu 161 
mm, contra 185,3 mm da série 
histórica (restando 24,3 mm).

A região que mais concen-
trou chuvas foi Guaratuba, com 
307 mm até o momento, res-
tando 44,3 mm para a média 
(351,3 mm). É quase o dobro de 
precipitações das cidades que 
também registram chuvas em 
alta: Pinhais (174,2 mm), Para-
naguá (161,8 mm), Guarapuava 
(161 mm) e Antonina (158 mm).

Os principais déficits são 
em Foz do Iguaçu (Oeste), 
restando 275,3 mm (apenas 
34,4 mm, contra 309,3 mm 
de média); Campo Mourão 
(Noroeste), restando 256,6 mm 

(apenas 40 mm em janeiro, 
contra 296,6 mm de média); 
e Altônia (Noroeste), restando 
227,7 mm (53 mm em 2022, 
contra 280 mm de média).

RODÍZIO
Com as chuvas de janeiro, 

a Sanepar acrescentou mais 
um dia com água no rodízio 
da Região Metropolitana de 
Curitiba. O tempo de abasteci-
mento será de três dias e meio 
(84 horas com água) e até 36 
horas de suspensão. Este novo 
modelo é possível devido à ele-
vação do nível das barragens 
do Sistema de Abastecimento 
Integrado de Curitiba e Região 
Metropolitana (SAIC), que che-
gou nesta segunda a 76,9%.

Outras cidades com situa-
ção crítica de abastecimento 
também estão com rodí-
zio, como Dois Vizinhos, no 
Sudoeste. Em 2021, o País 
viveu a pior seca em 91 anos. 
O Paraná tem sido afetado 

Catanduvas - Na última sexta 
(14), o município de Catanduvas 
entregou 130 matrículas indivi-
dualizadas para os moradores 
do núcleo denominado de Área 
Verde. “Essa Terra é Nossa”, é 
um projeto de Rerub (Regulari-
zação Fundiária Urbana), idea-
lizado pelo prefeito de Catan-
duvas, Professor Moisés, que 
está sendo realizado graças 
ao apoio firmado com a Asso-
ciação ADEHASC, Cartório de 
Registro de Imóveis da Comarca 
de Catanduvas, Sueli Giacomel, 
Comissão da Reurb de Catandu-
vas, Associação de Moradores 
Jardim Catanduvas e autorida-
des e sociedade local.

Realizado no Centro Cultu-
ral Roseli do R.M. de Oliveira, 
a entrega das matrículas foi 
uma grande festa da cidada-
nia, tornando possível realizar a 
entrega de 130 matrículas, bene-
ficiando 109 famílias, sendo que 
na mesma área serão beneficia-
das mais 31 famílias que ficaram 
para a segunda etapa. A entrega 
dos documentos foi marcada 
por muita emoção, comparti-
lhada pelas lideranças e auto-
ridades municipais que desta-
caram a conquista das famílias 
através do projeto idealizado 

Chuva ganha força em janeiro, 
mas, longe da média mensal

 AEN 

pela crise hídrica desde 2020, 
quando os reservatórios atingi-
ram níveis mínimos históricos. 
O estado está sob Decreto de 
Emergência em todo o seu ter-
ritório devido à estiagem.

SEMANA
Segundo o Simepar, o 

ambiente atmosférico de 
instabilidade permanece no 
Estado nesta semana. Há 
chances de temporal na RMC 
e no Litoral.

As temperaturas seguem 
elevadas, com máximas de 
39° C em Umuarama e 37° C em 
Foz do Iguaçu na quinta-feira.

pela administração municipal. 
Além dos moradores beneficia-

dos com as matrículas de regula-
rização, estiveram presentes toda 
equipe de trabalho da gestão do 
Professor Moises, vereadores, o 
deputado federaç Evandro Roman, 
Moises Campos, representantes do 
deputado Enio Verri, e representante 
do deputado Gugu Bueno, além da 
prefeita Ibema, Viviane Comiram, e 
representantes da ADEHASC, que 
coordenou os trabalhos técnicos.

As autoridades presentes desta-
caram a importância que a regula-
rização fundiária traz para o muni-
cípio e a agilidade que se tem dado 
ao processo, por parte da ADEHASC, 
do Governo Municipal e do cartório 
de registro de imóveis, para a emis-
são e entrega das matrículas finais 
aos moradores, tendo em vista 
que em seis meses este primeiro 
lote de matrículas já foi entregue 
aos moradores da Área Verde. O 
documento assegura às famílias 
o direito à moradia digna, a segu-
rança jurídica e a melhoria da 
qualidade de vida, estabelecendo 
novos patamares de desenvolvi-
mento social junto ao município, 
com valorização dos imóveis.

O prefeito Professor Moises, 
destacou que o momento foi his-
tórico para o município, que há 

“Essa terra é nossa”
Entrega de 130 matrículas de imóveis 

registra marca histórico em Catanduvas
anos vinha enfrentando dificul-
dades com as áreas irregulares, 
principalmente, pela disputa da 
propriedade que a mais de 60 
anos fomentava conflitos, gerando 
atraso ao município e insegu-
rança na comunidade. Através do 
Programa “Essa Terra e Nossa”, 
“os terrenos foram regularizados 
pondo um fim na dúvida a quem 
pertence as moradias ocupadas de 
forma mansa e pacífica por famí-
lias humildes e trabalhadoras, no 
perímetro urbano do Municipio 
de Catanduvas”. O prefeito disse 
ainda que “esse é somente o iní-
cio dos trabalhos que ainda terão 
outras áreas a serem regulariza-
das como, o Distrito de Ibiracema 
e outros bairros que obedecem um 
cronograma de trabalho”.
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Empresário/empregador
Contribui 11% sobre pró-labore, en tre R$ 1.100,00
(R$ 121,00) e  R$ 6.433,57 (R$ 707,69), por GPS.
Autônomo
1)  Quem só recebe de p. físicas: recolhe 20% entre R$
1.100,00 (R$ 220) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71). 2)  Rece -
be de jurídicas: a em presa recolhe 11%  sobre o má xi -
mo de R$ 6.433,57 (R$ 707,69) e desconta do au tô -
nomo. 3)  Re cebe jurídicas e físicas: des conto de 11% s/
que recebe de jurídicas até R$ 6.433,57 (R$ 707,69). Se
não atingir este teto, reco lhe 20%, via carnê, sobre a
dife rença até R$ 6.433,57. 4) Aut. espe cial:sobre R$
1.100,00, recolhe 5% (donas de casa, Lei 12.470/2011) ou
11% (demais), mas só aposenta por idade.
Facultativo
Contribui com 20% sobre valores entre R$ 1.100,00
(R$ 220,00) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71), por carnê.

Índice em % NOV DEZ ano 12m 
IPCA (IBGE) 0,95 0,73 10,06 10,06
IGP-M (FGV) 0,02 0,87 17,78 17,78
IGP-DI (FGV) -0,58 1,25 17,74 17,74

Índice NOV DEZ JAN
IGP-M (FGV) 1,2173 1,1789 1,1778
IGP-DI (FGV) 1,2095 1,1716 1,1774
* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 9,25%  | TJLP: 6,08%

BASE (R$) Alíq. % deduzir
Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36
Dedução p/dependente: R$ 189,59; IIRR  22002211:: 8ª parcela
vence em 30/12, com juros Selic de 3,62%.

Período/ Poup. antiga Poup. nova Rem.
depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12 básica

14/12 a 14/1 0,6029   0,6029   0,1024
15/12 a 15/1 0,6042   0,6042   0,1037
16/12 a 16/1 0,5839   0,5839   0,0835
17/12 a 17/1 0,5500   0,5500   0,0498
18/12 a 18/1 0,5539   0,5539   0,0536

Ações % R$
Petrobras PN +0,16% 31,50 
Vale ON -0,52% 84,25 
ItauUnibanco PN +0,60% 23,64 
Bradesco PN +0,57% 20,99 
Magazine Luiza ON -3,32% 6,12 
Cielo ON +4,95% 2,12

IBOVESPA: -0,52% 106.373 pontos

Iene 114,62
Libra est. 0,73
Euro 0,88
Peso arg. 104,09

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL +0,3% 5,5260 5,5270 -0,9%

PTAX  (BC) -0,5% 5,5052 5,5058 -1,3%

PARALELO -0,3% 5,3900 5,8200 -0,3%

TURISMO -0,3% 5,3900 5,8000 -0,3%

EURO -0,8% 6,2770 6,2799 -0,7%

R$/m2 NOV DEZ %m %ano %12m
Paraná 1.995,80 2.003,30 0,38 16,47 16,47
Norte 2.107,67 2.082,01 -1,07 17,95 17,95
Oeste 2.032,44 2.040,92 0,42 16,04 16,04

DÓLAR 17/01

Iene R$ 0,0480
Libra est. R$ 7,52
Peso arg. R$ 0,053
R$1: 1.263,74 guaranis

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 17/01 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP. DEZEMBRO

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1467,40 
II R$ 1524,60 

III R$ 1577,40 
IV R$ 1696,20

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/21 a dez/21)

NNOOVV DDEEZZ JJAANN
TJLP (%) 5,32 5,32 6,08
Sal. mínimo 1.100,00 1.100,00 1.210,44
UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA jan/22 1.356,75 -8,50 7,7%
FARELO jan/22 445,00 21,30 18,1%
MILHO mar/22 596,25 8,75 1,0%
* Ontem (17/01) foi feriado nos EUA

SOJA 164,93 -0,1% 2,7% 164,00
MILHO 90,60 0,9% 10,7% 91,00
TRIGO 89,26 -0,1% 0,3% 92,00
BOI GORDO 313,40 -0,1% 3,4% 310,00
SUINO 5,42 -0,7% -6,6% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 17/01 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja
(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no
farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em *14/01 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 17/01 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 175,00 -1,7% 5,4%
SOJA Paranaguá 180,00 -0,6% 6,5%
MILHO Cascavel 98,00 1,0% 12,6%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Empregados - taxas de desconto
Taxa até R$ 1.100,00 (sal. mínimo) 7,5%
Taxa entre R$ 1.100,01 e R$ 2.203,48 9%
Taxa entre R$ 2.203,49 e R$ 3.305,22 12%
Taxa entre R$ 3.305,23 e R$ 6.433,57 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa
de cada intervalo de salário, e depois some os va lores
EMPREGADOR --  Taxa de 12%(Pes. físicas)

VVeenncc..::  eemmpp..  2200//0011  ffííssiiccaass  1177//0011,,  ddoommééssttiiccooss  0066//0011

Brasília - O presidente do 
Senado, Rodrigo Pacheco, 
afirmou ontem (17) que pre-
tende pautar para votação em 
plenário o projeto de Lei (PL) 
1472/21, que pretende criar 
uma estabilidade e previsi-
bilidade no preço dos com-
bustíveis para, assim, frear o 
modelo atual de remarcação 
frequentes aumentos nos pos-
tos de combustível, criando 
um programa de estabilização 
do preço do petróleo e deri-
vados no Brasil. Se houver 
concordância dos líderes, o 
projeto entrará na pauta do 
Plenário. “Submeterei à ava-
liação do Colégio de Líderes 
no início de fevereiro. A inten-
ção é pautar. O senador Jean 
Paul Prates será o relator e 
está se dedicando muito ao 
tema”, disse Pacheco.

Aprovado pela CAE (Comis-
são de Assuntos Econômicos) 
em dezembro de 2021, o  PL 
1.472/2021, do senador Roge-
rio Carvalho (PT-SE), contém 
medidas para amortecer os 

impactos dos aumentos do 
preço do barril de petróleo e 
conter a alta nos preços dos 
combustíveis. O projeto foi 
aprovado na forma de um 
substitutivo (texto alterna-
tivo) do senador Jean Paul 
Prates (PT-RN).

O texto, segundo Jean Paul, 
é baseado em três pilares: 
além de criar um programa de 
estabilização, com a finalidade 
de reduzir a volatilidade dos 
preços de derivados de petró-
leo, cria uma nova política de 
preços internos de venda a dis-
tribuidores e empresas comer-
cializadoras de derivados do 
petróleo produzidos no Brasil.

Além disso, apresenta um 
conjunto de possíveis fontes 
de recursos para evitar rea-
justes recorrentes na bomba 
de combustível e na venda de 
gás aos consumidores. Entre 
essas fontes, está um imposto 
de exportação sobre o petróleo 
bruto, principal tema de diver-
gência entre senadores. Pela 
proposta, a receita advinda 

dessa cobrança será usada 
para subsidiar a estabilização 
dos preços quando os valores 
do produto subirem. 

REAJUSTES
Os preços dos combustíveis 

sofreram sucessivos reajustes 
em 2021, que resultaram em 
uma elevação nos postos de 
cerca de 44%. Na semana pas-
sada, a Petrobras subiu os valo-
res da gasolina (4,85%) e do 
diesel (8,08%) para as distribui-
doras, o que gerou preocupação 
nos senadores. A alta nos preços 
dos combustíveis tem impac-
tado o índice de inflação, que 
foi superior a 10% em 2021.

No substitutivo aprovado 
pela CAE, são alteradas as 
alíquotas de incidência do 
Imposto de Exportação sobre 
o petróleo bruto. O projeto 
aprovado estabelece alíquo-
tas mínimas e máximas para 
o imposto, que vão variar de 
acordo com o preço do pro-
duto e em algumas situações 
serão zeradas como forma de 

subsidiar a estabilização.
Pelo substitutivo, a alíquota 

será de no mínimo 2,5% e no 
máximo 7,5%, aplicada ape-
nas sobre a parcela do valor 
do petróleo bruto entre US$ 45 
e US$ 85 por barril. A alíquota 
passa para no mínimo 7,5% e 
no máximo 12,5% quando apli-
cada sobre a parcela do valor do 
petróleo bruto acima de US$ 85 
por barril e abaixo ou igual a 
US$ 100 por barril. Para parce-
las superiores a US$ 100 por bar-
ril, a alíquota será de no mínimo 

12,5% e no máximo 20%.
Segundo o relator,  o 

imposto é apenas uma das 
ferramentas que o governo 
terá para garantir que os 
a u m e n t o s  d o  ba r r i l  no 
mercado internacional não 
impactem com tanta frequên-
cia o orçamento das famílias 
e de toda a economia.

O Congresso Nacional 
retorna do recesso no dia 2 de 
fevereiro e esse é um tema que 
deve tomar conta da agenda 
dos parlamentares.

“Freio” no reajuste da gasolina em 
pauta na volta das férias do Senado

  A
BR
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Palavras cruzadas

Tudo indica que o seu signo estará todo expansivo e 
animado, com a mente borbulhando de ideias hoje. 
Pode ser um dia produtivo, sobretudo se lida com 
comércio, mídia, publicidade e clientes. Seu lado oti-
mista deve dar as caras e será mais fácil dar o pontapé 
inicial em um projeto. Só cautela para não ficar de 
conversa fiada no serviço.

Tô vendo aqui que o seu jeito expansivo, animado e 
otimista deve ficar mais forte hoje, mas também o seu 
dom para o drama e o orgulho. Na área profissional, 
pode ter facilidade para escolher com que se associa 
e fecha parcerias. Mas à tarde, as emoções tendem 
a ficar à flor da pele, procure não se preocupar tanto 
com o que os outros pensam.

A Lua embarca na sua Casa 12 e abre a porteira do 
inferno astral, deixando o seu signo mais sensível e 
dramático. Trabalhar só ou o mais longe possível das 
pessoas será tudo de bom, porque aí vai poder colocar 
em ação a sua imaginação, intuição e capacidade de 
pesquisa, que estão ativadas hoje.

Com a Lua na sua Casa das Transformações, seu 
signo deve ficar mais seletivo. Na área profissional, 
tudo indica que só irá se ligar a negócios e finanças 
de outras pessoas se sentir uma maior conexão. 
Falando nisso, os seus relacionamentos tendem a 
se aprofundar, mas talvez aconteçam tempestades 
emocionais.

O céu está mostrando que você tem tudo pra lacrar em 
seus relacionamentos pessoais e parcerias de trabalho. 
É que a sua vontade de receber atenção talvez cresça, 
sem contar que seu signo deve ficar ainda mais sociá-
vel, expansivo e simpático. Mas durante a tarde, fique 
com o olho aberto com rivais no serviço. 

Seu jeito mais expansivo e sociável está em alta e 
pode te favorecer no emprego, ainda mais se lida com 
o público. Além de contar com a ajuda de colegas 
ou chefes, tudo indica que terá sucesso e irá crescer 
na profissão.  Mas como nem tudo é perfeito sem 
defeitos, inquietações e pensamentos desordenados 
talvez acabem afetando sua saúde. 

Horóscopo do dia
ÁRIES 21/3 a 20/4

TOURO 21/4 a 20/5

GÊMEOS 21/5 a 20/6

CÂNCER 21/6 a 21/7

LEÃO 22/7 a 22/8

VIRGEM 23/8 a 22/9

LIBRA 23/9 a 22/10

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1

AQUÁRIO 21/1 a 19/2

PEIXES 20/2 a 20/3

Solução anterior

Os nascidos no dia 18 de janeiro são do signo de Capricórnio com a personalidade Capricórnio e 
Áries. Possuem temperamento forte e exigente, são geniosos e temperamentais. Tudo tem que ser 
feito de acordo com as suas determinações e a sua vontade. Quando querem algo vão até o fim, 
insistindo para realizar seus desejos e concretizar os seus projetos. Seu número principal, do dia do 
nascimento é o 28, formado de 2, Lua e de 8, Saturno. Juntos formam o 1, do Sol, que lhes confere 
liderança, poder, autoridade e solidão.

Horóscopo nascido em 18 de janeiro

A área profissional está em destaque e tudo indica que 
irá atrás de reconhecimento, popularidade e riqueza! 
Há chance de mudar de cargo, de emprego ou até 
mesmo de profissão, alterando sua rotina e situação.  
À tarde, os astros deixam as suas emoções fervendo 
e o clima com a família pode ficar puxado.

Tudo indica que é você quem vai dar um 7x1 nos 
boletos, Câncer. Graças à Lua, que entra na sua Casa 
da Fortuna e sinaliza mudanças no seu bolso. Tem 
boas chances de ganhar mais grana, sobretudo se tra-
balha com atendimento ao público ou com produtos 
femininos, alimentícios ou domésticos. Só atenção 
com associações hoje.

A ligação com a família e o interesse pelos assuntos 
do lar têm tudo para aumentar, taurinos amados. Se 
trabalha com parentes, tem um empreendimento em 
casa ou atua em home office, você pode se sentir mais 
à vontade, as coisas tendem a fluir bem e o serviço 
pode render.

Com a Lua indo de mala e cuia para o seu paraíso 
astral, sua autoestima e entusiasmo crescem e você 
pode ficar mais popular. Tudo indica que terá facilidade 
para se relacionar com as pessoas, atrair bons aliados 
e gente pronta para te ajudar. No romance, não faltarão 
animação e pique pra se divertir com o mozão.

seu otimismo e entusiasmo ficam ligados e tudo 
indica que você vai correr atrás das suas metas e 
sonhos com mais vontade. Seu jeito criativo, sim-
pático e encantador deve te ajudar a fazer excelentes 
contatos, sobretudo com colegas e amigos próximos. 
Já à tarde, há sinal de preocupações. Talvez não con-
siga se divertir do jeito que gostaria.

Você deve começar a terça-feira com uma baita ener-
gia pra ampliar seus horizontes e assumir o leme da 
sua vida, sagita! Seu lado animado, expansivo e ins-
pirado está em destaque e te ajuda a arrasar no tra-
balho, sobretudo na área de ensino, publicidade ou 
exportação.
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SESP
VANDERLEI

LIDIOMA
SETASPD

LAMACERA
LEILÃOES

CTNAG

BEIJAFLOR
TORARIFA

LTAIOI
MICOAFRO

NACAROM
HOSPITAL

PASSARELA

Horta-
liças do
cheiro-
verde

Aviso
oficial de
concursos

(?) Luxem-
burgo,

técnico de
futebol

Paloma
Duarte,

atriz

Matéria-
prima da

vela

(?) Babá: 
enganou os
40 ladrões
(Lit. inf.)

Tipo de
avião mui-

to veloz

Frente (?):
diminui a
tempe-
ratura 

Escola de
samba de
Nilópolis

(RJ)

Dígrafo de
"tosse"

CD-(?),
mídia para

compu-
tador

(?) Paz,
capital

boliviana

Indicadores
de direção
Mistura de 
terra e água

A língua de
um povo

Pôr dinheiro
em circulação

Venda
pública

Consoantes
de "cota"

O "palco"
do desfile
de moda

Sódio
(símbolo)

Onde
trabalha o

médico

Grande
tronco

Pequeno
macaco

(?) chi chuan,
arte marcial
Desordem

(fig.)

Mulher 
muito baixa

Espécie 
de sorteio

Africano
(red.)

Proteção
na chuva

Saudação
popular
Resis-
tente

Anedotas
O trabalho 

com carteira
assinada 

Pão de (?),
bolo leve
e macio

Tecido de luxo
Possibi-
lidade de

perigo

Conjunção 
condicional
Metade do
diâmetro

3/rom — tai. 4/capa. 6/edital — leilão.
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I R C J
S U P E R F L U O
O A L E R T A R

B L A Z E R D Z
A R R P A E S

I N C A A R I Ã
T A P E C E I R O
E D S I G N O

BA T O M M A D A
E O P A D O R

P R A Ç A M I N I
M A R R E I O S
I F D A D R C

A C A B A M E N T O
O X A L A R E S

Função de
materiais
como o
isopor

Cidade
santuário
do Estado
do Ceará

Desne-
cessário

(?) e
salvo:
ileso

Antiga 
civilização

andina

Adélia
Prado,

escritora
mineira

Composto
gasoso

que respi-
ramos

Do-(?),
terapia
oriental

Fabricante
de peça pa-
ra cobrir

assoalhos

(?) Motta,
cantor de

soul

Esquivos; 
descon-
fiados

O radar 
de trânsito

Interjei-
ção de
espanto 

"A (?) é
Nossa",

programa
do SBT

Fase final
de uma

obra

Nota da
Redação
(abrev.)

Queira
Deus!

(interj.)

É abatida
no mata-

douro

Formato
do círculo
Tipo de
casaco

Cosmé-
tico labial
A segunda

vogal

Avisar 

Curvado;
dobrado

Acessórios
de montaria
Antecessor
do e-mail

Divisão do
Zodíaco
A mulher

jovem

Eduardo 
(?), político
Antônimo 
de "abaixo"

Modelo 
de saia

Conjunto
de galhos

Desconfor-
to físico

Verifica o
tamanho

Concede 

502, em
romanos

Limitada
(abrev.)

Consoantes
de "dúzia"
Dobra em
tecidos

Acreditar 
Fernanda 

Rodrigues,
atriz

Estudar de novo 

Sentimento simbo-
lizado pela pomba

Papai, 
em inglês
Sílaba de

"final"

3/dad. 5/praça. 6/blazer. 7/ariscos. 9/supérfluo.
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UNIVERSIDADE ESTADUAL DO OESTE DO PARANÁ   
HOSPITAL UNIVERSITÁRIO DO OESTE DO PARANÁ 

   
EXTRATO DE EDITAL DE LICITAÇÃO MODALIDADE PREGÃO 
ELETRÔNICO Nº 023/2022 – HUOP/UNIOESTE. Objeto: Registro de preços 
para futura e eventual aquisição de Seringa para insulina e dosadores para 
consumo frequente no Hospital Universitário do Oeste do Paraná - HUOP. Valor 
máximo total estimado: R$ 128.104,90. Recebimento das propostas: Das 
09:00h do dia 18/01/2022 até às 09:00h do dia 01/02/2022. Abertura das 
propostas e recebimento dos lances: 01/02/2022, 09:00h. O edital e demais 
informações encontram-se à disposição dos interessados junto à Com. de 
Licitação do HUOP, ou Fone: (45) 3321-5397, ou ainda nas home-pages 
www.unioeste.br/huop, www.comprasparana.pr.gov.br ou 
www.comprasnet.gov.br em conformidade com o Dec. Est. n.º 2452, de 
07/01/04. Cascavel, 17/01/2022. 

 Se o futsal vive seu 
momento maior a par-
tir de hoje, o futebol já 
conhece os eleitos da 

temporada passada do 
prêmio The Best, da Fifa. 
Marta foi a única repre-
sentante do Brasil nas 

seleções FIF PRO. Nos prê-
mios individuais, nenhum 

brasileiro foi premiado. 
O destaque na pre-

miação masculina ficou 
com o atacante polonês 

Lewandowski levou o prê-
mio de melhor do mundo, 
superando Messi e Salah.

A seleção masculina 
ficou com Donnarumma; 

Rúben Dias, Bonucci 
e Alaba; Kanté, Jorgi-

nho e De Bruyne; Messi, 
Haaland, Lewandowski 

e Cristiano Ronaldo, que 
recebeu o prêmio especial 
masculino da Fifa, com o 
feito de maior artilheiro 

de todas as seleções.
No feminino, a espa-

nhola Alexia Putellas levou 
o prêmio individual. 

Campeão da Cham-
pions League com o Chel-
sea, Thomas Tuchel ven-
ceu o prêmio de melhor 

técnico, enquanto Emma 
Hayes, também dos Blues, 

conquistou o título de 
melhor comandante no 
futebol feminino, con-
duzindo a equipe até 
a final da Champions 

League feminina. 

Cascavel – O sorteio dos jogos 
da primeira fase da Copa do 
Brasil foi realizado na tarde 
de ontem (17) e definiu os 40 
confrontos que acontecem 
entre os dias 23 de fevereiro e 
3 de março. A fase terá jogos 
únicos para indicar os classi-
ficados. Entre os times para-
naenses que disputam a fase, 
o sorteio colocou o Cascavel 
para enfrentar a Ponte Preta. O 
jogo será no Estádio Olímpico e 
o FCC tem obrigação de vencer 
para avançar. 

Em caso de empate a vaga 
fica com a Ponte Preta por 
ser melhor ranqueada. Quem 
classificar vai enfrentar o ven-
cedor de Tocantinópolis e Náu-
tico, na casa do adversário. “É 
uma equipe da escola paulista, 
com um treinador reconhe-
cido. Mas, com o jogo sendo 
em casa, vamos tentar fazer 
por onde surpreender a Ponte 
Preta e buscar a classificação”, 
disse o técnico Tcheco.

 Termina nesta terça-feira 
(18) a votação para a escolha 
dos melhores do futsal na tem-
porada de 2021. A eleição pro-
movida pelo site Futsal Planet 
conta com a participação de 
mais de 200 especialistas do 
futsal, entre jornalistas e cola-
boradores em todo o mundo 

Copa do Brasil: Serpente vai
ter que envenenar a Macaca
 

que estão votando e escolhendo 
cinco entre os dez nomes em 
cada uma das categorias: 
melhor jogador (a), melhor joga-
dor jovem masculino, melhor 
técnico, melhor clube, melhor 
técnica de seleção nacional, 
melhor seleção feminina e 
melhor seleção masculina.

A somatória destes votos 
será divulgada amanhã com 
os três mais votados. O futsal 
de Cascavel está concorrendo 
em cinco votações: melhor 
time, com o Cascavel Futsal, 
melhor técnico de time mas-
culino, com Cassiano Klein; 
melhor técnico de time femi-
nino, com Marcio Coelho, do 
Stein Futsal; melhor goleiro, 
André Deko; e, melhor goleira, 

Bianca Castanharo

APRESENTAÇÃO
Ontem, o elenco campeão 

da Liga Futsal se apresentou 
no Ginásio da Neva para o iní-
cio dos trabalhos. Todos os 
integrantes do time passaram 
por exames para a detecção 
de Covid-19 e, só a partir de 
amanhã é que a preparação 
começa pra valer. 

O calendário marca já em 
fevereiro a Supercopa Mas-
culina de Futsal. O time vai 
buscar a inédita participação 
na Taça Libertadores e con-
tará com o apoio do torcedor 
nos confrontos com Magnus, 
Caruaru e Ceará, entre os dias 
16 e 19 de fevereiro.  

Paraná e Coritiba poderão se 
enfrentar na segunda fase caso 
vençam seus jogos. O Paraná vai 
enfrentar o Pouso Alegre (MG), 
enquanto o Coritiba pega o 
Bahia de Feira de Santana. 

O Azuriz, que mandará seus 
jogos em Pato Branco, enfren-
tará o Botafogo (SP), e se avan-
çar vai enfrentar o vencedor de 
Grêmio x Mirassol. O Londrina 
encara o Ceilândia (DF), quem 
passar enfrenta o vencedor de 
URT (MG) e Avaí. O Operário 
Ferroviário enfrentará o Real 
Noroeste (ES).  

CONFIRA OS CONFRONTOS 
DOS PARANAENSES

Chave 2
Bahia de Feira x Coritiba

*Pouso Alegre-MG x Paraná
Chave 3

Mirassol x Grêmio
*Azuriz-PR x Botafogo-SP

Chave 4
*URT-MG x Avaí

Ceilândia-DF x Londrina
Chave 6

Porto Velho-RO x Juventude
*Real Noroeste-ES x Operário-PR

Chave 18
Cascavel-PR x Ponte Preta
*Tocantinópolis x Náutico

*mando de jogo na segunda fase  

Dia de saber quem são os melhores do mundo

Data e horário do jogo contra 
a Ponte Preta no Estádio 
Olímpico ainda serão definidos 
pela CBF 

ASSESSORIA 

Fifa confirma 
os melhores
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Notas

por Luiz Aparecido BandeiradaBandeirada

O Caçador Jeep Clube – 
organizador do Transcatarina 
– começou o ano de 2022 
comemorando a quantidade 
de inscritos para a 14ª edição 
da competição: 160 veículos 
confirmados até o momento.

A expectativa é que até o 
final do primeiro bimestre, 
este número salte para mais de 
200, chegando à largada com 
grid cheio: 270 carros. Marcado 
para de 5 a 9 de julho, terá lar-
gada de Fraiburgo, com des-
tino a Jaraguá do Sul (SC). 

As inscrições estão aber-
tas e podem ser feitas pelo 
site www.transcatarina.com.
br; as categorias disponíveis 
são de competição (Máster, 
G r a d u a d o s ,  T u r i s m o , 
Turismo Iniciante e Turismo 
Light) e passeio (Passeio 
Expedition, Passeio Radical 

Morre Fonseca Júnior
Faleceu sábado em Itapoá (SC) e foi sepultado domingo 

à tarde, em Cascavel, o piloto Jefferson Ribeiro da Fonseca 
Júnior. Ele sofreu um infarto fulminante. Jefferson tinha 52 
anos e era filho do ex-presidente do Automóvel Clube de 
Cascavel, Jefferson Ribeiro da Fonseca, que faleceu em 
1987 em um acidente no autódromo cascavelense, quando 
disputava a primeira corrida de caminhões do Brasil. 

Kanaan confirmado nas 500 Milhas
O brasileiro Tony Kanaan irá disputar mais uma vez as 500 Milhas de 

Indianápolis, uma das corridas mais importantes do automobilismo mundial. 
Campeão da prova em 2013, ele foi confirmado ontem pela equipe Ganassi 
e será o quinto piloto da escuderia neste ano. Os outros serão Alex Palou, 
Scott Dixon, Marcus Ericsson e Jimmie Johnson. Esta será a segunda vez 
que Kanaan irá defender a Ganassi nas 500 Milhas de Indianápolis. No ano 
passado ele largou na quinta colocação e conquistou a quinta colocação. 

DIVULGAÇÃO

Renato Pompeu
Renato Pompeu, presidente 

do Automóvel Clube de 
Cascavel, está retomando 
às suas atividades normais 
depois de passar por uma 
cirurgia na coluna. Até o fim 
deste mês ele pretende realizar 
uma reunião de diretoria para 
estabelecer as diretrizes para 
a temporada deste ano.

Paranaense
Renato Pompeu adianta que 

já conversou com Rubens Gatti, 
presidente da FPrA (Federação 
Paranaense de Automobilismo), 
sobre o Campeonato Paranaense 
de Velocidade deste ano. Ele 
solicitou alteração no possível 
calendário, requerendo as 
duas primeiras etapas para 
Cascavel, ficando assim as duas 
últimas para Londrina. Renato 
explica que o Autódromo Zilmar 
Beux passará por obras de 
reformas, mas como projetos 
e licitações não ficam prontos 
até o fim de junho, há como 
realizar as duas primeiras 
etapas do campeonato.

Parcerias
Renato Pompeu também 

destaca que o Paranaense de 
Velocidade será uma realização 
do Automóvel Clube com a 
Federação. Mas como já há 
conversas com promotores 
interessados no Regional de 
Marcas, não descarta também 
a possibilidade de firmar 
parceria com os mesmos 
também para as duas etapas 
do Paranaense de Velocidade. 

Transcatarina já tem 60% do grid confirmado
DIVULGAÇÃO 

01 e 02, Camping e Adventure 
01, 02 e 03). 

“É importante entrarmos 
em 2022 com um número 
tão expressivo de participan-
tes, o que demonstra que o 
nosso público não quer cor-
rer o risco de ficar de fora da 
próxima aventura. Inclusive, 
há categorias que já não 
têm mais vagas”, destaca o 
presidente do Caçador Jeep 

Clube, Bruno Gatti. “A cada 
ano superamos as expectati-
vas e sempre trazemos novi-
dades, o que faz com que os 
off-roaders fiquem ansiosos 
para o nosso próximo encon-
tro”, completa. 

De acordo com Gatti, o 
Transcatarina é uma grande 
família e um dos pilares é 
receber a cada edição novos 
participantes. “Temos 12 

categorias diferentes que 
atendem aos mais diversos 
perfis de pessoas. 

De trilhão a passeio (leve 
e radical), até para quem 
gosta de acampar e, ainda, 
para quem busca a adrena-
lina de uma competição. Por 
isso, atingimos esse resultado 
impressionante de já estarmos 
com 60% do nosso grid ocu-
pado”, encerra. 

A 14ª edição do Transcatarina será disputada de 5 a 9 de julho
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 Loterias
Megasena

01 03 04 05 06 09 10 11
14 15 16 20 22 23 25Maringá

Londrina
PREVISÃO DO TEMPO

Terça 18/01/2021
concurso: 2444Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.
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TIME DO
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4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

 

concurso: 555
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Quina

Federal

Dia de Sorte
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Dupla sena

Timemania

TIME DO ♥

07 03 09 03 02 04 04

Super Sete concurso: 196C O L U N A S
1 2 3 4 5 6 7

concurso: 2263Lotomania

32.255
52.523
67.782
75.953
00.037

09 15 16 34 42 70 79 
SERGIPE

36 51 55 66 76

MAIO

04 12 15 17 22 24 25 

concurso: 5756

15 17 20 35 37 43 

Parcialmente nublado
com pancadas de chuva

CRESCENTE
08/02 - 10h51

CHEIA
17/01 - 20h51

MINGUANTE
25/01 - 10h42

NOVA
01/02- 02h49

Paranaguá
max 31
min 24

max 32
min 22

Cascavel
max 34
min 22

Foz do Iguaçu
max 35
min 24

max 29
min 20

Curitiba
max 29
min 20

FASES 
DA LUA

Quarta 19/01/2021

Muitas nuvens
Quinta 20/01/2022

Nublado

02 07 08 17 18 19 33 36 41 43
44 47 48 62 69 72 87 93 98 99

Lotofácil concurso: 2424

Bombeiros reforçam alerta sobre 
piranhas nas “praias do Oeste”
Foz do Iguaçu - Com um fluxo 
maior de pessoas nas praias de 
água doce da região da Costa 
Oeste, o Corpo de Bombei-
ros trabalha de forma intensa 
com orientações e ações para 
levar segurança aos banhis-
tas. Neste sentido, os profis-
sionais pedem atenção das 
pessoas nas prainhas onde 
está havendo ataques de pira-
nhas (peixe carnívoro). Desde 
o início do Verão Paraná – Viva 
a Vida, na região Oeste do 
Estado, foram registrados 28 
ataques, segundo o levanta-
mento do 3º Comando Regio-
nal de Bombeiro Militar, que 
abrange 136 municípios da 
Costa Oeste. 

Nesta temporada, a maior 
incidência foi registrada na 
praia de Jacutinga, em Itaipu-
lândia. No entanto, pode ocor-
rer em outras áreas, como na 
temporada anterior. O alerta 
do Corpo de Bombeiros obje-
tiva manter o cidadão seguro, 
principalmente as crianças, 
para que possam aproveitar a 
temporada de verão tranquila-
mente e sem incidentes.

Segundo o comandante do 
Verão Paraná – Viva a Vida pelo 
Corpo de Bombeiros da Costa 
Oeste, tenente Misael Duarte, 
o aumento do fluxo de pes-
soas nas praias de água doce 
da região e também o período 
de Piracema (temporada de 
reprodução dos peixes), que 
teve início em 1º de novembro 
e segue até 28 de fevereiro de 
2022, foram os motivos desses 
incidentes, e o Corpo de Bom-
beiros, de forma intensiva, tem 
orientado os banhistas para 
evitar que sofram esse tipo de 
ataque.

ESCULTURAS CONTRA A POLUIÇÃO
Duas esculturas gigantes 
na orla de Matinhos, no 
Litoral, estão chamando 
a atenção dos veranis-
tas para a quantidade 
de resíduos deixados na 
praia. O material é reco-
lhido diariamente pela 
Sanepar durante a tem-
porada Verão Paraná. As 
obras representam uma 
tartaruga marinha e uma 
baleia jubarte, com casco 
e barriga preenchidos com 
garrafas pet e outros tipos 
de plástico. As esculturas 

são criações do Luiz Gagliastri, artista brasileiro contemporâneo, internacionalmente reconhecido 
tanto pelas técnicas utilizadas em suas obras como também pelas mensagens difundidas por 
elas. Boa parte dos resíduos utilizados nas esculturas foi recolhida pelos coletores contratados 
pela Sanepar na orla de Matinhos. O serviço de limpeza das areias é feito também nas praias 
de Guaratuba e Pontal do Paraná, num total de 48 km lineares. Neste trabalho, atuam cerca de 
130 trabalhadores e são utilizados 10 quadriciclos e 10 carretinhas. Desde o início da operação, 
já foram retiradas mais de 310 toneladas de resíduos das areias no Litoral, numa média de 13 
toneladas ao dia.

“Espalhamos várias pla-
cas no balneário de Itaipulân-
dia, alertando e orientando o 
devido cuidado com relação 
a esses ataques de piranhas, 
mas, infelizmente, como é 
o habitat delas e os peixes 
desovam nesta época do ano 
e próximo da área de banho, 
já que o nível do rio está mais 
baixo em relação aos anos 
anteriores, os ataques conti-
nuam. Por isso, é necessário 
fazer este tipo de trabalho e a 
atenção tem que estar redo-
brada”, disse.

Por meio destas orien-
tações e também das ações 
preventivas, o Corpo de Bom-
beiros da região, em parceria 
com a Prefeitura de Itaipulân-
dia, instalou redes de prote-
ção para evitar que os ataques 
sejam mais frequentes. Por 
isso, de acordo com o tenente 
Misael Duarte, é importante 
que o cidadão esteja sempre 
na área demarcada pelos guar-
das vidas. 

“Recomendamos para 
os banhistas entrar na água 
sempre em frente ao posto 
do guarda-vidas do Corpo de 
Bombeiros. Além de ficar visí-
vel ao nosso olhar logo atrás 
tem um ambulatório, fruto de 
uma parceria com a prefeitura 
de Itaipulândia. O espaço é 
equipado e está disposto justa-
mente para este tipo de aten-
dimento, com enfermeiros que 
estão empregados para todo o 
período do Verão Paraná, pre-
parados para essas eventua-
lidades e outras ocorrências 
que possa acontecer na praia 
de Itaipulândia”, afirma.

O tenente também orienta, 
em caso de ataque de piranhas, 

quais ações devem ser reali-
zadas após o incidente. “De 
pronto, recomenda-se que 
saia da água imediatamente, 
para que não sofra outros ata-
ques, porque as piranhas são 
vorazes, atacam muito rapi-
damente e geralmente elas 
estão em grupo. Na sequência, 
o banhista deve ir em direção 
ao guarda-vidas, para que ele 
possa fazer o primeiro atendi-
mento e encaminhar ao ambu-
latório”, diz.

VERÃO PARANÁ
Desde 09 de dezembro de 

2021, o Corpo de Bombei-
ros está reforçando a segu-
rança na região Oeste pelo 
Verão Paraná – Viva a Vida 

2021/2022, ação que congrega 
diversos órgãos estaduais e 
é coordenada pela Secreta-
ria da Segurança Pública do 

SESP-PARANÁ

SANEPAR

Paraná. Os trabalhos seguem 
até a semana do Carnaval, com 
aplicações e ações planejadas 
e integradas.
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VERSA 1.6 SV FLEX
 2016, prata, 47 mil Km, 4 pneus 
novos, completo, higienizado e 
espelhado. Impecável. R$ 47.000,00. 
Fone: (45) 99988-3377.  CI-201943.

BMW 320I 2012
Preta, gasolina, 70 mil km, interior 
em couro caramelo, 4 pneus 
Goodyear novos, luxuosa, completa,  
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 72.000,00. Fone: (45) 99988-
3377.  CI-201937.

MERCEDES C200
Avantgarde 1.8 16V, 184 cv, 2011, 
prata, 4 pneus Goodyear novos, 
luxuosa, completa, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 75.000,00. 
Fone: (45) 99988-3377.  CI-201938.

CAPTIVA SPORT 2.4
16V, 185cv, 2014, azul, bancos em 
couro, luxuosa, completa, higienizada 
e espelhada. Impecável. R$ 
57.000,00. Fone: (45) 99988-3377.  
CI-201944.

CAPTIVA SPORT 2.4
16V, 185cv, 2010, prata, bancos em 
couro, luxuosa, completa, higienizada 
e espelhada. Impecável. R$ 
40.000,00. Fone: (45) 99988-3377.  
CI-201945.

OMEGA CD 3.6
V6, 24V, 255cv, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado e espelhado. 
Impecável. R$ 30.000,00. Fone: (45) 
99988-3377.  CI-201941.

OMEGA CD 3.6
V6, 24V, 255cv, blindado, 2005, prata, 
luxuoso, completo, higienizado e 
espelhado. Impecável. R$ 30.000,00. 
Fone: (45) 99988-3377.  CI-201942.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6, 24V, 292cv, 2011, preto, gasolina, 
luxuoso, completo, higienizado e 
espelhado. Impecável. R$ 65.000,00. 
Fone: (45) 99988-3377.  CI-201939.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6, 24V, 258cv, Blindado, 2008, 
preto, gasolina, luxuoso, completo, 
higienizado e espelhado. Impecável. 
R$ 40.000,00. Fone: (45) 99988-
3377.  CI-201940.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6, 24V, 292cv, Blindado, 2011, 
preto, gasolina, luxuoso, completo, 
higienizado e espelhado. Impecável. 
R$ 60.000,00. Fone: (45) 99988-
3377.  CI-201953.

RANGER XLS 2.2 4X4
2018, prata, diesel, cabine dupla, 
automática, capota maritima, protetor 
de caçamba, engate removível, 
som, pneus novos, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 170.000,00 
Fone: (45) 99988-3377.  CI-201936.

SW4 FLEX 2019
Branca, 7 lugares, automática, 
luxuosa, completa, higienizada 
e espelhada. Impecável. R$ 
220.000,00. Fone: (45) 99988-3377.  
CI-201935.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Apto Res. Cascavel, Rua 
Francisco Bartinik, térreo, 03 quartos 
e demais dependências, reformado 
com cozinha planejada, interfone, 
cerca elétrica, garagem coberta, R$ 
200.000,00, poderá ficar locado. 
Fone: (45) 99155-6699 Creci J07222  
CI-201946.

SERAFIM VENDE
Vende sitio de 8 alq. com aprox. 7 
mec. área de primeira muito bom de 
agua com 2 açudes 2 casas a aprox 
8 km do asfalto por 2.000 sc o alq.  CI-
202377.

SERAFIM VENDE
Vende área com 14 alq. em Santa 
Tereza do Oeste com 11 alq. mec. 
por apenas  2.000sc o alq. Contato:  
9 9922-7904  Willian Serafim CRECI 
19806f
  CI-202378.

SERAFIM VENDE
Vende ou troca casa no Santa 
Cruz com 75m² 3 quartos mais 
dependências terreno de esquina 
medindo 10x15 sol da manha, aceita 
TROCA POR APARTAMENTO, valor 
R$280.000,00. Fale comigo 9 9922-
7904 Willian Serafim CRECI 19806F  
CI-202376.

SERAFIM VENDE
Vende casa com suite 2 quartos mais 
dependências, em construção com 
150m entrega prevista pra Janeiro de 
2022 no Alto Alegre ótima localização 
terreno com aprox. 220m² sendo 40m 
de profundidade sendo por apenas 
650 mil 9 9922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f  CI-202381.

SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Alto Alegre, com 
área construída de aprox. 120 m², 
piso superior:1 suíte e dois quartos; 
sacada e espaço para pequeno 
escritório piso inferior sala, cozinha, 
lavanderia, espaço para elevador, 
garagem coberta sendo 1 vaga (mais 
espaço disponível não coberto para 
2 vagas) com alguns moveis sob 
medida e sistema para água aquecida 
pronto por apenas 460 mil 9 9922-
7904 Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-202383.

SERAFIM VENDE
Vende apart. resdencia Park Vitória, 
no bairro Pacaembu sendo de 2 
quartos mais dependências próximo 
br 277, centro de convenções, lago 
municipal, por apenas 110 mil, contato 
9 9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f
  CI-202379.

SERAFIM VENDE
Vende Apartamento no coqueiral 
sendo um condomínio  com  poucas 
unidades  para quem gosta de 
tranquilidade muito bem localizado 
poucos metros da Av. Brasil, próximo 
a Prefeitura, Rodoviária, mercados, 
farmácias, clinicas, etc. Apartamentos 
com 3 tamanhos e 3 Layout. Opção 
01: Área total de de 92m² com 57m² 
privativo por apenas 320.000,00 mil; 
Contato:  9 9922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f  CI-202382.

ALUGO KITINETE
Av. Brasil, 9772, Bairro Coqueiral, 1 
qto., sala e cozinha conjugada (40 
metros), com garagem coberta, R$ 
500,00. F:(45) 99914-2824.  CI-202472.

SERAFIM VENDE
Vende sobrado no esmeralda próximo 
a rua Tito Muffato sendo com 102m² 
de terreno com 8,5m de frente, vaga 
para até 3 veículos ou 2 grandes, 
suite mais 2 quartos pé direito duplo 
na sala por apenas 385 mil 9 9922-
7904 Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-202395.

SERAFIM VENDE
Vende barracão na br 277, ótima 
localização a partir de 370m² por 
apenas 950 mil, 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-202387.

SERAFIM VENDE
Vende chácara em Cascavel com 
área total de 20.000m² a aprox. 15 
km do centro sendo 5 km do asfalto 
sem benfeitorias por apenas 250 mil, 
9 9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-202390.

SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com aprox. 
10 alq. mec. em Santa Tereza bem 
localizada por apenas 45.000 sc de 
soja podendo ser negociado entrada 
mais 3 anos, 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-202391.

SERAFIM VENDE
Vende apart. No São Cristóvão 
com 2 quartos mais dependências 
churrasqueira na sacada com total 
de 71m² área total sendo 58m² área 
privativa por apenas 220 mil maiores 
informações 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-202392.

SERAFIM VENDE
Oportunidade de negócio, vende 
chácara próximo de perímetro urbano 
de Cascavel, fundos para rio pequeno, 
a 3 km do asfalto, sem benfeitorias por 
apenas 850 mil, contato 9 9922-7904 
Willian Serafim creci 19806f  CI-202393.

SERAFIM VENDE
Vende chácara com área de 5.000m² 
com matricula individual sendo aprox. 
3 km do asfalto ótima para moradia ou 
lazer estrada boa topografia com leve 
declive por apenas 450 mil, aguardo 
seu contato 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-202394.

SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Tropical com aprox. 
150m² de área construída sendo 
98m² averbado, suíte, 2 quartos, 
vaga para 2 carros, alguns móveis 
planejados e ambientes climatizados, 
ótima localização rua sem saída, por 
apenas 620 mil, agende sua visita 9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-202396.

SERAFIM VENDE
Vende casa com suíte 2 quartos mais 
dependências, em construção com 
150m entrega prevista pra Janeiro de 
2022 no Alto Alegre ótima localização 
terreno com aprox. 220m² sendo 40m 
de profundidade sendo por apenas 
650 mil 9 9922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f  CI-202397.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Lote com 360m² no 
Brasmadeira, Rua Rio Bonito, R$ 
190.000,00. Fone: (45) 99155-6699 
Creci J07222  CI-201952.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Lote com 1050m² (25x42) na 
região central, Rua Vitória, 770. R$ 
2.190.000,00. Fone: (45) 99155-6699 
Creci J07222  CI-201948.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Lote com 455m² (13x35) no 
Cancelli, Rua Alcir da Motta, murado 
(preservação permanente) , R$ 
235.000,00. Fone: (45) 99155-6699 
Creci J07222  CI-201950.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Souza 
Naves Sul, a 300m da Petrocon, ao 
lado da Metalúrgica Turmina, R$ 
2.000,000,00. Fone: (45) 99155-6699 
Creci J07222  CI-201947.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Lote com 270M² (10X27) 
no Sto Onofre, Rua Tupinambás, 
divisa com o Sta Cruz, (preservação 
permanente), R$ 120.000,00. Fone: 
(45) 99155-6699 Creci J07222  CI-201951.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio e 
Tiradentes, R$ 1.400,000,00, aceita 
carros e parcelamento. Fone: (45) 
99155-6699 Creci J07222  CI-201949.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Lote  com 550m² no Jd. 
Palmeiras, Rua Tarcílio Wagner, 59, 
esq. com Rua Hercílio Luz, com casa 
de madeira, R$ 430.000,00 ou vendo 
50% (275m²) por R$ 250.000,00. 
Fone: (45) 99155-6699 Creci J07222  
CI-201954.

SERAFIM VENDE
Vende 30 alq. com aprox 25 alq. mec. 
em cascavel sendo uma área plana 
bem localizada sem benfeitorias por 
3.000 o alq.  9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-202398.

SERAFIM VENDE
Vende terreno de esquina em Santa 
tereza do Oeste, plano, medindo 
15x35, ótima oportunidade de 
negócio qual pode ser feito unidade 
para venda sendo MCMV ou outras 
linhas de credito, por apenas 230 mil 
9 9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-202399.

SERAFIM VENDE
Vende ou troca casa no Santo 
Onofre com 70m² 3 quartos mais 
dependências terreno de esquina 
medindo 15x15 sol da manha, por 
apenas 350 mil, aceita TROCA como 
parte de pagamento, preferencia 
terreno,  fale comigo 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806F.  CI-
202400.

SERAFIM VENDE
Área de 10 alq. com 7 alq. mec. na 
região do Rio do Salto, por penas 
1.600 sc. o alq. F: 99922-7904 Willian 
Serafim Creci 19806f  CI-202504.

VENDE-SE FAZENDA
Com soja. Eldorado MT, 5 km da 
cidade, área 229.17 hec., planta 
203 hec. Barracão preço 500sc p 
hectares. F(041) 99996-9212 creci f 
21 063  CI-202482.

ESPAÇO RELAX
Massagem Relaxante Corporal, Alívio 
do Stress, cansaço físico e dores 
musculares. Fone:(45) 99828-5223.  
CI-202449.

RELAX MASSOTERAPIA
Além de ser um excelente coadjuvante 
no tratamento de problemas físicos e 
mentais, a massagem proporciona 
sensação de bem-estar, melhora 
aparência e autoestima. “A massagem 
alivia a tensão muscular, ajuda no 
controle do estresse, da ansiedade 
e acelera a recuperação no pós-
operatório. Também tem função 
benéfica na diminuição da pressão 
arterial e proporciona um sono mais 
reparador”. F:(45)99962-1701.  CI-202451.
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 01 - ANDRÉ LUÍS DE SOUZA BÁCCARO E KESIA CRISTIANE DOS SANTOS
02 - EMORIEL DENIS NEITZEL E NILVA CARPENEDO
03 - GUILHERME GUEDES ANDRADE E THAIANNA CARLA VETTORELLO ROMAN 
BORGES
04 - ALAN DIONES FELIPE PASQUALI DE ARAUJO E MÔNICA KARINE LIMA
05 - HENRIQUE ARTHUR KRULIKOSKI E GABRIELLI TAINARA CORREIA
06 - RENE SOUZA DE LIMA E MARIANA DOS SANTOS LEAL
07 - TIAGO MENGARDA E THAYNA TORQUATO DOS SANTOS

  SÚMULA DE PEDIDO DE LICENÇA PRÉVIA

ANELISE JASPER SASSI, EDUARDO J. SASSI E 
HENRIQUE J. SASSI, EDIR JASPER, tornam público 
que requerem do IAT, Licença Prévia para SUINOCUL-
TURA DE TERMINAÇÃO, a ser implantada no LR 723, 
724, 725, 726, 727-REM E 728, BAIRRO PROGRESSO, 
2 PARTE, GL. RIO VERDE-2, CARAJÁ, Município de 
JESUITAS, Estado do Paraná.

     

  SUMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA 
AMBIENTAL SIMPLIFICADA

A empresa Szymanski e Favero Construções Ltda., por-
tadora do CNPJ 21.532.362/0001-01, torna público que 
irá requerer SEMA – Secretaria Municipal de Meio Am-
biente a Licença Simplificada para Condomínio Residen-
cial a ser instalado no Lote Urbano nº 8 da Quadra nº 8, do 
Loteamento Parque Santo Onofre, na Rua Mawes, 1054, em 
Cascavel – PR.

     

  SUMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA 
AMBIENTAL SIMPLIFICADA

A empresa Szymanski e Favero Construções Ltda., por-
tadora do CNPJ 21.532.362/0001-01, torna público que irá 
requerer SEMA – Secretaria Municipal de Meio Ambiente 
a Licença Simplificada para Condomínio Residencial a ser 
instalado no Lote Urbano nº 22-A da Quadra nº 326, Centro, 
na Rua Pernambuco, 464, em Cascavel – PR.

     

  SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA 
PRÉVIA

MONBARVI INDUSTRIAL LTDA torna público 
que irá requerer ao IAT, a Licença Prévia para Moa-
gem de trigo e fabricação de derivados e Tratamento 
fitossanitário a ser implantada Estrada Jacob Munhak, 
km 0,5, s/n, Cascavel - PR.

     

  REQUERIMENTO DE LICENÇA PRÉVIA

A empresa Perfil Z Indústria Metalúrgica Ltda., 
torna público que requereu ao IAT - Instituto Água e 
Terra, a  Licença Prévia para a atividade de produção 
de artefatos estampados de metal, implantada na rua 
Pedro Luiz Boaretto, 415, Núcleo de Produção In-
dústrial II, , Bairro Cataratas, Cascavel, PR.

     

  SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA 
PRÉVIA

VITALITY HOME RESORT EMPREENDIMEN-
TO SPE LTDA torna público que recebeu da Secre-
taria Municipal do Meio Ambiente de Cascavel, a Li-
cença Prévia para Empreendimento imobiliario a ser 
implantada Rodovia BR 467, cascavel/PR.

       SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICEN-
ÇA DE INSTALAÇÃO

VITALITY HOME RESORT EMPREENDI-
MENTO SPE LTDA torna público que irá requerer 
à Secretaria Municipal do Meio Ambiente de Casca-
vel, a Licença de Instalação para Empreendimento 
imobiliário a ser implantada Rodovia BR 467, Cas-
cavel/PR.
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